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Pues tal como decía el runrún, de nue-
va cuenta, el Partido Acción Nacional
superará (o le valdrá progenitora) sus
ideales partidistas de ultraderecha y
en busca de lograr mantener las cu-
rules que tiene en el Congreso local,
se unirá al Partido de la Revolución
Democrática, color azul y amarillo
se unirá el desvencijado partido que,
Gregorio Sánchez Martínez trató de
sacar de la barranca, pero, lo hundió
más, Encuentro Social.

Los tres, PAN, PRD y PES ya se
repartieron las candidaturas y hasta
las plurinominales, creen tiene se-
guras (¡oilos!). Los albiazules quie-
ren ser los primeros y pretenden
quedarse con nueve candidaturas,
las de los distritos 1, 5, 7, 8, 9, 10,
11, 14 y 15.

Los panuchos sólo quieren dejar
a sus aliados los amarillos y los “pe-
ses”, tres candidaturas para cada
uno, pues los considera poca cosa.
¡Abuelita tus chanclitas).

MÁS ALIANZAS
ANTINATURALES

Para acabar el cuadro político que
se vivirá este 2019, donde los parti-
dos tratan de pepenar lo que pueden,
la alianza de Morena con el Partido
Verde es casi un hecho, pues todo
depende si los tucanes los apoyan a
la aprobación de la Guardia Nacional
en el Congreso federal, así como en
el resto de las reformas que la Pre-
sidencia de la República ordene.

NO AL “HUACHICOL”
ELECTORAL

El escenario de mercenarios polí-
ticos se descara con esas alianzas
que, más allá de los ideales polí-
ticos, que durante décadas enar-

bolaron como banderas, buscan
ahora el bienestar particular.

Al que le cayó como cuete a las
2 de la mañana en día hábil el anun-
cio de la alianza del PAN-PRD-PES,
fue al dirigente estatal de Movimien-
to Ciudadano en Quintana Roo, José
Luis “Chanito” Toledo Medina,

quien acusó que dichos organismos
practican un “huachicoleo” electo-
ral, pues abren boquetes para que
sus militantes se cambien de ban-
do….no mi estimado lector, no me
refiero a “ese” cambio de bando…
.sino al de partido político, jijijiji.

Para resultados en el MC, To-
ledo Medina quiere hacer diferentes
las cosas, por lo que le apuesta a ir
solos en la contienda por el Con-
greso local.

Si bien Movimiento Ciudadano
hasta la fecha se ha caracterizado
por ser un partido de los “chiquitos”
para este 2019 se posiciona como
una fuerza diferente, pues ganaron
la gubernatura de Jalisco, con En-
rique Alfaro.

PRECAUCIÓN EN EL MC
Que, en el MC de Toledo Medina,

ya tienen la lista de los siete hombres
y ocho mujeres que serán sus can-
didatos, por la vía de elección po-
pular, así como los que estarán en
la lista de representación proporcio-
nal, pero “Chanito” no quiere soltar
los nombres aún, por aquello de que
le abran un boquete (¡oilo!)….no

ese boquete mi estimado lector…
.no sea usted mal pensado, sino uno
por donde los “huachicoleros” de la
política le roben a uno de sus gallos.

Pero, como mi pecho no es ropero
para guardar nada, es mejor que, si
uno de los que integran la lista de
“Chanito” puede ser “convencido”
($$$$) por otro partido para dejar al
MC vestido y alborotado, y conver-
tirlo en abanderado de otro color, en-
tonces, Toledo Medina debe dejarlo
ir y que no regrese, porque nunca fue
suyo. ¡No Mouse Mickey!

MORENOS TIENEN
DIETA DE SAPOS

Los que tampoco están muy con-
tentitos como tomatitos, son los mo-
renitos de Quintana Roo, los que en
la contienda del 2018 fueron des-
plazados por personajes de otros

partidos e ideologías a quienes An-
drés Manuel López Obrador, con el
afán de lograr sumar a su causa, les
abrió las piernas de su Morena…
..no perdónnnnnn….les abrió la
puerta de su partido Morena.

Ningún moreno de los “de ver-
dad” llegó algún cargo en el 2018

y aguantaron vara, tragaron sapos
para apoyar a su líder AMLO.

Pero de nueva cuenta, en la con-
tienda de este año, se comerán el
mismo platillo, sapos, y serán ver-
des, pues si todo sale como planean
en la dirigencia nacional morenista,
si los tucanes del Partido Verde les
demuestran su amor y apoyan la
aprobación de las reformas, irán en
alianza en las elecciones de este año.

Así que será mejor que los mo-
renos se acostumbren a la dieta que,
en cada campaña, su dirigencia na-
cional les impone y le tomen sabor
a comer sapos.

BUSCAN A 87 EX
FUNCIONARIOS DEL GOBIERNO

DE CRISTINA TORRES DE
PLAYA DEL CARMEN

Como dice la vieja canción: “Cuídate

Juan que ya por a’i te andan buscan-
do” y es que, el actual gobierno de
Laura Beristain Navarrete, tiene has-
ta mañana para notificar a 87 ex fun-
cionarios de la pasada administración
municipal de Cristina Torres Gómez
para que aclaren las diversas irregu-
laridades e inconsistencias halladas
durante el proceso de entrega-recep-
ción. ¡Sopas perico!

Al terminar su gestión, tras ser
derrotada por Laura Beristain, de
Morena, el gabinete de Cristina To-
rres, en su gran mayoría, se fueron
de Playa del Carmen, lugar donde
no tienen su residencia real, por lo
que personal de la Contraloría de
Solidaridad, viajó a Cancún, Tulum
e incluso Mérida para entregar el
documento.

Una vez notificados, los ex bu-
rócratas deberán acudir para poder
presentar la documentación nece-
saria que aclare las inconsistencias
halladas en las distintas dependen-
cias municipales playenses. Si no
se logran acuerdos se levantarán ac-
tas administrativas, las cuales que-
darán en manos en las Unidades de
Inspección y la Sustanciadora.

El contralor municipal de Soli-
daridad, Rubén Delfino Almorejo
López, no quiere soltar datos sobre
los montos de dinero o las irregula-
ridades encontradas, sin embargo,
trascendió que es en la mayoría de
las direcciones y secretarias, entre
ellas la Tesorería que manejó en la
pasada administración, Asunción
Ramírez Castillo, a él seguro lo en-
cuentran en Playa del Carmen, pues
ahora es el dirigente del Partido
“Confianza por Quintana Roo”, en
Solidaridad….digo, para que no lo
busquen tan lejos. Tantán.

PAN, PRD y PES “huachicoleros”
políticos: José Toledo Medina

– Más allá de los ideales partidistas buscan ahora el bienestar particular

Derecho de réplica

2 Opinión

Para acabar el cuadro político que se vivirá este 2019, donde
los partidos tratan de pepenar lo que pueden, la alianza de
Morena con el Partido Verde es casi un hecho, pues todo
depende si los tucanes los apoyan a la aprobación de la

Guardia Nacional en el Congreso federal, así como en el resto
de las reformas que la Presidencia de la República ordene
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Los tianguistas que encabeza
Melitón Ortega García aseguraron
que la cuesta de enero le pegó 

a todos, al darse alzas en el costo
de productos como el pollo
fresco, que incrementaron 
de costo por parte de los

proveedores en la localidad

El datoNegocios absorben alza en insumos

Cuesta de enero “ahoga” 
a comercio y a tianguistas

Cancún.- La población en Quin-
tana Roo se mantendrá abrigada,
al descender la temperatura por
el frente f río No. 26 que se ex-
tenderá en el Mar Caribe, al
igual que su masa de aire frío
sobre el estado vecino de Cam-
peche y Yucatán donde prevale-
cerán las lluvias esporádicas.

De acuerdo al boletín me-
teorológico, el frente frío dejará
de afectar gradualmente al país,
a la Península de Yucatán le
provocará además de ambiente
frío a templado durante el día,
cielo nublado con  chubascos
en la región.

El Servicio Meteorológico
Nacional (SMN), informó que

en el destino turístico tendrá cie-
lo parcialmente nublado, vientos
de 15 a 25 kilómetros por hora
90 por ciento probabilidad de
lluvias, la temperatura máxima
alcanzará los 25 grados centí-
grados durante el día, mientras
que la mínima llegará a los 20
grados.

Las condiciones serán simi-
lares en la mayor parte del esta-
do, de manera que se pidió a la
población tomar sus previsiones,
abrigarse para evitar enferme-
dades respiratorias y no confiar-
se en las escasas horas de sol, ya
que la temperatura descenderá
gradualmente sobre todo durante
la noche y la madrugada.

Por el frente frío número 26

Cancún, abrigado por descenso de temperatura y lluvia

Las ventas bajaron casi el 50 por ciento, reportan en BJ

La cuesta de enero empezó a pegar a la población, con el alza de los combustibles y servicios al inicio del 2019, que generó
en las ventas una baja del 50 por ciento.

Por redacción  Diario Imagen

Cancún.- La cuesta de enero empezó a pegar a
la población, situación que se refleja en las com-
pras de la canasta básica en comercios y tianguis,
sobre todo con el alza de los combustibles y ser-
vicios que generó en las ventas, una baja de casi
el 50 por ciento.

Los nuevos precios para la población resultan
elevados y algunos cimentan sus esperanzas en la
entrega de la segunda parte del aguinaldo en esta
primer quincena del año, aunque algunos ya reci-
bieron el monto completo desde el año pasado, por
lo que están sobregirados y muy gastados.

Los tianguistas que encabeza Melitón Ortega
García aseguraron que la cuesta de enero le pegó a
todos, al darse alzas en el costo de productos como
el pollo fresco, que incrementaron de costo por parte
de los proveedores en la localidad.

Otros productos como el tomate, se dispararon
entre 26 hasta 28 pesos el kilo, situación que las
amas de casa consideran complicado, de manera
que si antes llevaban 6 piezas ahora sólo se llevan
1 o 2, situación similar con el huevo.

De acuerdo con el Banco de México, se reportó
una desaceleración de la economía mexicana a partir
del tercer trimestre del año pasado, que impactará
en los próximos meses, de manera que algunos ne-
gocios tuvieron que adsorber el último aumento,
para no perder a sus clientes.

Desciende
temperatura
por el frente
frío 26, que se
extenderá en
el Mar Caribe,
al igual que 
su masa de
aire sobre
Campeche.



Por redacción  
Diario Imagen

Cancún.- La mariguana es la
preferida de los menores,
adicción que provocó del
2016 a la fecha un incremento
del 50 por ciento en la aten-
ción apacientes de entre 12
años a los 17 años, que son
enganchados al mundo de las
adicciones por el abandono
de sus padres o por violencia
intrafamiliar.  

Las adicciones a las sus-
tancias legales como ilegales,
son graves en el municipio
de Benito Juárez, en particu-
lar en la ciudad de Cancún,
donde los adictos cada vez

son más jóvenes, según re-
gistros de la Uneme Capa de
la región 221. 

Lo anterior lo confirmó
Alondra Ortiz, responsable
del Uneme Capa, quien pre-
cisó que el 2018, la institución
que representa cerró con 205
usuarios, mismos que reciben
la atención necesaria con ex-
pertos que los ayudan a supe-
rar su problema de adicción. 

Con el apoyo de escuelas
y padres de familia se canali-
zan los casos hasta la Uneme
Capa en virtud que al ser me-
nores de edad, difícilmente
deciden ir por voluntad propia
o no saben a dónde acudir pa-
ra recibir ayuda.
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Cancún.-  Las autoridades en el
municipio verificarán en qué
condiciones se dieron los térmi-
nos a nivel estatal sobre la res-
tricción de horarios de centros
de consumo y comercios que
venden bebidas embriagantes,
después de la modificación de
la norma para regular el horario
de venta de alcohol.

Al pretender limitar el ho-
rario, luego de los ataques a
centros nocturnos con saldos
fatales, trabajadores y consu-
midores son víctimas de la vio-
lencia e inseguridad.

Se buscará en qué térmi-

nos se darán los cambios en la
ley de alcoholes, al ser respon-
sabilidad de la administración,
en consecuencia se verificarán
los alcances que han tenido en
los municipios, en virtud de
la inseguridad que se vive en
el estado.

Diversos sectores rechaza-
ron la restricción de horarios, el
argumento es garantizar el bie-
nestar de los usuarios, que asis-
ten a este tipo de negocios, que
tienen abiertas sus puertas hasta
altas horas de la noche lo que los
pone en constante riesgo por la
inseguridad.

El dato

Mariguana, la preferida 
por adolescentes en BJ
Desde los 12 años son introducidos al mundo de las adicciones 

Abandono de padres y violencia intrafamiliar

Luego de obtener los permisos a nivel estatal

Aún se estudia restricción de horarios de venta de alcohol

Las adicciones a las
sustancias legales como
ilegales, son graves en el

municipio de Benito Juárez, 
en particular en la ciudad de
Cancún, donde los adictos
cada vez son más jóvenes

La mariguana
es la preferida
de los menores;

las adicciones
de 2016 a la

fecha subieron
50 por ciento.

Las autoridades
verificarán en qué
condiciones se
dieron los términos 
a nivel estatal sobre
la restricción de
horarios. 
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Por redacción  Diario Imagen

Cancún.- A pesar de la crisis causada por el sargazo
y algunas alertas de viaje, las zonas arqueológicas de
Quintana Roo cerraron el 2018 con 3.5 millones de
visitantes, de los cuales  2 millones 200 mil llegaron
a ruinas de Tulum, aseguró  Adriana Velázquez Morlet,
hasta ayer delegada del INAH en la entidad.

Refirió que del total de visitantes que llegaron a
las zonas arqueológicas de Quintana Roo, el 75 por
ciento fueron extranjeros, cuya afluencia se recuperó
a fin de año.

Velázquez Morlet, quien llegó a Quintana Roo
hace 25 años para trabajar en Kohunlich, recordó que
durante su gestión se abrieron al público Dzibanché,
Oxtankah, El Meco y San Miguelito.

Dijo que en algunos lugares hubo avances impor-
tantes en cuanto a la investigación, conservación y
restauración de edificios, como en Kohunlich y Dzi-
banché, así como Muyil una zona arqueológica muy
pequeña a la que casi nadie llegaba y que ahora ha
crecido el número de visitantes.

Dijo que en el Museo Maya de Cancún el número
de visitantes subió 35 por ciento, en donde desde sus
cimientos, “buscamos la conexión, pedimos piezas
prestadas a otros museos, recuperamos piezas de Quin-
tana Roo que estaban en otros estados y estamos de-
jando un museo hermoso, funcional y al que los can-
cunenses valoran y quieren”.

Del total de visitantes 
que llegaron a las zonas
arqueológicas de Quintana
Roo, el 75 por ciento fueron
extranjeros, cuya afluencia 
se recuperó a fin de año

El dato
Extranjeros, 75% de paseantes

Sitios sagrados de Q. Roo,
visitados por 3.5 millones  
Las zonas arqueológicas atraen turismo, a pesar de las alertas

Otro tema que quedó concluido y que sólo espera su publicación es la Declaratoria de Zona de Monumentos Históricos
de Tihosuco, motivo de orgullo para el INAH.

2019: incertidumbre financiera, sargazo e inseguridad

Ya no se construirán 10 mil de 30 mil cuartos planeados 
Cancún.  – En 2019 inversionistas de Can-
cún y la Riviera Maya dejarán de construir
10 mil de los 30 mil cuartos de hotel pla-
neados debido a tres factores: La incerti-
dumbre financiera por el cambio de gobier-
no, el sargazo y la inseguridad, afirmó El
CEO de Apple Leisure Group (ALG), Alex
Zozaya, quien dijo que el número se ha re-
ducido y este invierno tiene menos asientos
de avión procedentes de Estados Unidos a
Cancún hasta un 4 por ciento, aunado a que
hay mayor oferta.

Señaló que hay también muchos proyectos
en Cancún y Riviera Maya que no han podido
concretarse por un terrorismo ecológico de
grupos radicales asentados en Quintana Roo
que están parando parte de la economía del
Caribe mexicano en la entidad.

Recordó que  si en el 19 pensábamos que
se iban abrir 7 mil cuartos, a lo mejor se van

abrir 4 mil, y si pensábamos 20 ventas hote-
leras, tal vez habrá 12, tengo casos concretos,
pero no son públicos y si a eso le sumamos
el terrorismo ecologista que tenemos en este
estado de parte de algunas organizaciones,
por lo que habrá mucho daño y retraso en las
inversiones. 

Dijo que en las últimas semanas se ha in-
crementado la inhibición por parte de inver-
sionistas en México, y Quintana Roo no es
la excepción, incluso mexicanos están po-
niendo proyectos en pausa o buscando op-
ciones en otros destinos como Jamaica y Re-
pública Dominicana.

Recalcó que se debe definir si podrá colo-
carse la demanda en el mismo nivel que la ofer-
ta, porque hoy la respuesta es no, hay mayor
oferta que demanda y por lo tanto los inversio-
nistas saben que estarían perjudicando inver-
siones que ya tienen al colocar más oferta.

La inversión en México está inhibida y mexicanos que históricamente han invertido
en México, están poniendo proyectos en “stand by” o buscan opciones en otros países
como Jamaica y República Dominicana. 
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Chetumal. - La directora general de la Ad-
ministración Portuaria Integral de Quintana
Roo, Alicia Ricalde Magaña, informó que
en 2018 la paraestatal registró el movimien-
to de 16 millones 546 mil 893 pasajeros en
las terminales marítimas de Isla Mujeres,
Cozumel, Puerto Juárez, Chetumal y Punta
Sam, lo que representó un incremento de
9.3% en relación con el 2017.

La funcionaria destacó que el año pa-
sado llegaron a Cozumel mil 296 cruceros
con 4 millones 265 mil 525 pasajeros, lo
que significa un aumento de 4.1% y 3.9%,
respectivamente, en comparación con el
año 2017, en el que atracaron mil 245 ho-
teles flotantes con 4 millones 103 mil 787
viajeros. 

“Con estos resultados, una vez más
se reafirma el liderazgo de Cozumel en
la industria del crucero en México y en
América Latina, lo que permite que los
quintanarroenses tengan más y mejores
oportunidades de desarrollo económico”,
mencionó.

La titular de la Administración Portuaria

Integral señaló que con la operación de dos
navieras que cubren la ruta federal de Isla
Mujeres-Puerto Juárez beneficiaron a las
cooperativas turísticas de la zona. 

“En 2018, la terminal marítima de Puer-
to Juárez reportó el movimiento de 604 mil
150 pasajeros, mientras que en 2017 fue de
14 mil 905 usuarios”.

Ricalde Magaña destacó que, de enero
a diciembre del año pasado, la terminal ma-
rítima de Isla Mujeres registró el movimien-
to de 5 millones 396 mil 707 pasajeros, lo
que significa un incremento de 16.2% con
base a los 5 millones 262 mil 979 usuarios
que se reportaron en 2017.

“El número de usuarios que llegaron
a Isla Mujeres superó a los 4 millones
557mil 927 pasajeros que tuvimos en la
ruta federal de Playa del Carmen-Cozu-
mel”, mencionó.

La directora general de la Apiqroo tam-
bién señaló que el movimiento de pasajeros
en Punta Sam fue de 275 mil 69 usuarios,
mientras que la terminal marítima de Che-
tumal reportó 25 mil 377.

“El número de usuarios 
que llegaron a Isla Mujeres
superó a los 4 millones

557mil 927 pasajeros que
tuvimos en la ruta federal de
Playa del Carmen-Cozumel”,

informó Alicia Ricalde

El datoEn México y Latinoamérica

Cozumel reafirma liderazgo
en la industria de cruceros 
Terminales marítimas aumentan la cantidad de pasajeros

Una vez más se reafirma el liderazgo de Cozumel en la industria del crucero en México y en
América Latina, lo que permite que los quintanarroenses tengan más y mejores oportunidades
de desarrollo.

Chetumal.- A partir de hoy, más de 100
personas, entre ellas algunas con discapa-
cidad visual y motriz, que en promedio
acuden todos los días a realizar trámites y
recibir servicios en el edificio central del
Sistema DIF Quintana Roo, tienen más y
mejores oportunidades para transitar por
las diferentes áreas.

La presidenta del DIF Quintana Roo,
Gaby Rejón, puso en servicio las modifica-
ciones que se hicieron en este edificio, que
fue construido hace más de 40 años y que
nunca fue adecuado a las necesidades de las
personas en situación de vulnerabilidad, que
acuden a solicitar apoyos diversos.

Para disminuir esta desigualdad y pro-
mover la inclusión social, el gobernador
Carlos Joaquín canalizó recursos superiores
a un millón y medio de pesos para la am-
pliación de 419 metros cuadrados de pasi-
llos de acceso y tránsito con material de
concreto y guías podotáctiles para débiles
visuales.

Se colocaron 24 señalizaciones para dé-
biles visuales y se construyeron 42 metros

cuadrados en dos cajones de estacionamien-
to –con sus señalizaciones–; se rehabilitaron
y se adaptaron sanitarios para personas con
discapacidad.

Carlos Joaquín expresó que se han lo-
grado avances en la disminución de la de-
sigualdad, pero todavía son insuficientes.
“Reconocemos que falta mucho por hacer,
pero con la participación de la gente vamos
por más”.

“En el Sistema DIF Quintana Roo so-
mos una institución que piensa primero en
las personas y luego en las cosas, y pen-
sando de manera sensible en ellas, enten-
diendo su realidad, y, sobre todo, enten-
diendo sus necesidades, es que se realizaron
estas obras que facilitarán la movilidad de
personas con alguna discapacidad visual o
motriz”, expresó la señora Gaby Rejón de
Joaquín, durante la ceremonia de inaugu-
ración.

La directora general del sistema DIF
Quintana Roo, María Elba Elizabeth Ca-
rranza Aguirre, explicó en qué consistieron
los trabajos.

Servicios del DIF estatal

Infraestructura, acorde a necesidades de personas con discapacidad

En la colonia Campestre, el DIF brinda atención diaria a más de 100 personas en condición
de vulnerabilidad.
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Programas Integrales de Desarrollo

Anuncia AMLO un millón 
de Tandas para el Bienestar
Recursos del combate al huachicoleo, a programas sociales
El presidente Andrés Manuel López Obrador anun-
ció la implementación del programa Tandas para
el Bienestar, mediante el cual se otorgarán un mi-
llón de créditos a la palabra a pequeños comer-
ciantes y empresarios, propietarios de tiendas, ta-
lleres o de cualquier actividad productiva.

En la ceremonia Entrega de Programas Inte-
grales de Desarrollo, subrayó que estos apoyos,
que serán asignados sin intereses, se pagarán cada
mes, y al terminar el año, si el beneficiario cumple,
tendrá derecho a pedir más recursos para robustecer
su actividad.

La estrategia busca destinar estos créditos a
un millón de pequeños comerciantes y pequeños
empresarios, y reiteró que todo lo que se vaya aho-
rrando en el combate a la corrupción servirá para
reforzar los apoyos y que cada vez existan más
ayuda para el pueblo.

Estos apoyos se entregarán de manera directa, sin
intermediarios, y serán en beneficio de distintos sec-
tores de la población como los jóvenes, adultos ma-
yores y estudiantes de distintos niveles educativos.

El Ejecutivo federal reiteró que su interés es:
“Que coman los campesinos, los que nos dan de
comer; tengo el propósito también de que mejoren
las condiciones de vida en las comunidades”.

Aseguró que todas las acciones que lleva a
cabo la administración federal van encaminadas
a acabar con la corrupción, “para que México sea
un ejemplo de honestidad en el mundo”.

López Obrador informó que los recursos que
se obtengan en el combate contra el robo de com-
bustible en el país, se invertirán para reforzar los
programas sociales en beneficio de la población.

En el acto donde estuvo acompañado por la
jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clau-
dia Sheinbaum, López Obrador reiteró que se
cuenta con hidrocarburos suficientes: “Hay ga-
solina, hay diésel, hay turbosina suficientes en
el país, y pronto muy pronto se va a normalizar
la situación, por eso, no hay que desesperarse,
no comprar gasolina de más”.

Recordó que durante las reuniones que realiza
con el gabinete de Seguridad recibía las cifras de
robo de combustible en México, “hasta que dije:
‘Yo no voy a ser cómplice, me colmaron el plato,
se acabó el huachicol’”.

En el deportivo de Santa Cruz Meyehualco, al
que asistió la alcaldesa Clara Brugada, agregó que
existieron resistencias, porque la gente dedicada
a ese ilícito es traviesa y piensa “que nos vamos
a echar para atrás, se equivocan, si quieren jugar
a las vencidas, yo soy muy perseverante, soy terco,
ya dije que se acaba la corrupción”.

En presencia de las secretarias del Bienestar,
María Luisa Albores, y del Trabajo y Previsión
Social, Luisa María Alcalde, insistió en que los

ciudadanos “van a ver cuántas cosas vamos a
hacer en beneficio de nuestro pueblo y lo feliz
que nos vamos a sentir cuando saquemos a nues-
tro pueblo de la pobreza y la marginación”.

La secretaria de Bienestar dijo que la pensión
que se otorga a personas adultas mayores es uni-
versal y se entrega a partir de los 68 años y 65
para los grupos indígenas, quienes reciben un
apoyo de 2 mil 550 pesos. Agregó que dicha

cantidad también la recibirán niños y jóvenes
con alguna discapacidad, con el objetivo de
avanzar en el bienestar de la población.

La jefa del Gobierno capitalino reiteró los com-
promisos con la población de Iztapalapa, que incluyen
aumentar el apoyo de útiles y uniformes escolares,
continuar con la reconstrucción de escuelas, trabajar
para resolver el problema de las grietas y realizar una
inversión importante para drenaje y agua.

Plantea dos mandos para Guardia 
Nacional, uno civil y otro militar

López Obrador precisó que la nueva propuesta
del gobierno federal es que la Guardia Nacional
tenga un mando civil solo en lo administrativo y
en lo operativo continúe el mando militar.

En la cuarta jornada de audiencias públicas so-
bre este tema en la Cámara de Diputados, el se-
cretario de Seguridad Pública, Alfonso Durazo,
aseguró que el Presidente “había escuchado las
inconformidades sobre el proyecto y aceptó re-
plantear los términos del diseño original para ubicar
a este ente administrativo en el ámbito civil”, de-
pendiente de la secretaría a su cargo.

El mandatario reiteró que aceptó el cambio
porque es necesaria  la creación de esta figura
para poder garantizar la paz y la tranquilidad
en el país.

“Acerca del mando, la propuesta es que en
lo administrativo dependa de la Secretaría de
Seguridad Pública y, en la parte operativa esté
adscrita a la Secretaría de la Defensa, eso es lo
que contempla la iniciativa. Y yo acepto que
sea de esta forma, porque nos hace falta tener
la Guardia Nacional”. 

Discute AMLO Guardia con legisladores
López Obrador sostuvo una reunión en Palacio

Nacional con los diputados y senadores de Morena
y sus partidos aliados, el PT y el PES.

Legisladores consultados afirmaron que se
abordaron los temas prioritarios que se analizarán
en el periodo extraordinario de sesiones del Con-
greso, el cual se realizará miércoles y jueves.

Entre esos temas, comentaron, destaca la crea-
ción de la Guardia Nacional.

Además de los legisladores y de los coordina-
dores parlamentarios, Mario Delgado y Ricardo
Monreal, al encuentro acuden superdelegados y
la presidenta de Morena, Yeidckol Polevnsky.

Asimismo, estuvieron presentes los presidentes
de la Cámara de Diputados, Porfirio Muñoz Ledo,
y del Senado, Martí Batres.

Descarta ir a Foro Económico de Davos
El presidenteAndrés Manuel López Obrador
dijo que no acudirá al Foro Económico Mun-
dial en Davos, Suiza, debido a que debe con-
tinuar con el plan de combate contra el robo
de combustible.

“Son los funcionarios de Hacienda los que van
a decidir. Yo no puedo salir ahora no sólo por esto,
sino porque tengo que echar a andar todo el go-
bierno.  En todos estos meses de inicio no me pue-
do despegar del trabajo aquí en la ciudad ni en el
país”, dijo López Obrador en su conferencia de
prensa mañanera.

El Ejecutivo federal reiteró que su interés es: “Que 
coman los campesinos, los que nos dan de comer; 

tengo el propósito también de que mejoren
las condiciones de vida en las comunidades”

Estos apoyos se 
entregarán de manera directa,
sin intermediarios, y serán en
beneficio de distintos sectores 
de la población, como los

jóvenes, adultos mayores y
estudiantes de distintos niveles 

El dato

Andrés Manuel López Obrador anunció la implementación del programa Tandas
para el Bienestar.
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La agenda del conflicto nacional hizo a un lado
el festejo la tarde de ayer en Palacio Nacional
para celebrar el inicio de un nuevo año, y An-
drés Manuel López Obrador convirtió el en-
cuentro de parabienes en una reunión de trabajo.

Ahí estaban su gabinete legal y ampliado y
los diputados y senadores de Morena, a quie-
nes adelantó que, una vez concluida la batalla
contra el robo de gasolinas, irá igualmente a
fondo contra el manejo corrupto de medicinas
en hospitales públicos, contra el flujo de fac-
turas falsas en las adquisiciones gubernamen-
tales y contra la delincuencia organizada.

Convertido en vocero involuntario del en-
cuentro, Ricardo Monreal, coordinador de la
mayoría de Morena y presidente de la Junta
de Coordinación Política del Senado, relató
que AMLO les reiteró que la suya es una lu-
cha sin cuartel ni tregua contra el huachicol o
robo de gasolinas.

López Obrador, dijo Monreal, considera
que en este combate el Estado Mexicano no pue-
de perder y como su titular él no va a ceder ni an-
te los intereses afectados ni bajo la presión del sa-
botaje cometido a los ductos.

Monreal indicó que en el encuentro hubo
4 intervenciones: la de la secretaria de Gober-
nación Olga Sánchez Cordero; del coordi-
nador de la mayoría de Morena en Cámara de
Diputados Mario Delgado; él como coordi-
nador de la mayoría de Morena en el Senado,
y del presidente López Obrador.

El zacatecano comentó luego que el en-
cuentro derivó en la agenda legislativa donde
AMLO les pidió a sus diputados y senadores
no excluir ni menospreciar a la oposición y
por el contrario buscar consensos y acuerdos
para avanzar en las reformas constitucionales
que requieren mayorías calificadas.

En este punto les dijo que debían preparar-
se no sólo para designar al Fiscal de la Nación
durante el período extraordinario que inicia
mañana y antes de que inicie el período ordi-
nario el 1 de febrero próximo.

Y además avanzar en las reformas pen-
dientes que son las del Artículo 108 Constitu-

cional, que se refiere a las responsabilidades
de los servidores públicos; lo de la Revoca-
ción de Mandato y las reformas al Artículo 35
a fin de darle paso a las consultas populares.

OPOSITORES OFENDIDOS

Así, mientras López Obrador celebraba en Pala-

cio Nacional el inicio de año con los suyos, en
San Lázaro, en el marco de la sesión semanal de
la Comisión Permanente del Congreso de la
Unión, los coordinadores parlamentarios de di-
putados y senadores del PAN, PRI y PRD  Mau-
ricio Kuri, Miguel Ángel Osorio Chong y Mi-
guel Ángel Mancera iniciaban la guerra política
por la abrupta cancelación de las comparecencias
de los secretarios de Hacienda y Crédito Público,
Carlos Manuel Urzúa, y de Energía, Rocío
Nahle García, así como el director general de
Petróleos Mexicanos, Octavio Romero Orope-
za, y el procurador Federal del Consumidor,

Francisco Ricardo Sheffield Padilla.
A los opositores en el legislativo les calen-

tó que la cancelación de esta comparecencia
se haya hecho a través de un mensaje de
whatsapp y no mediante un oficio formal.

Todos ellos habían sido citados a comparecer
para explicar todo lo referente al cierre de válvu-

las y flujos de gasolinas en 6 ductos de Pemex, lo
cual creó desabasto grave del combustible en 10
estados y la capital del país.

En respuesta al malestar opositor, el presi-
dente de la Junta de Coordinación Política de
los diputados, Mario Delgado les indicó:

“Existe toda la disposición” de los funciona-
rios de Pemex, Sener, SHCP y Profeco para
asistir a la Cámara de Diputados y “cumplir el
acuerdo aprobado por unanimidad en la Comi-
sión Permanente”, por lo que pidió “la com-
prensión para reagendar a la brevedad la reu-
nión de trabajo”.

Subrayó que la cancelación de sus compare-
cencias ante diputados y senadores de la Terce-
ra Comisión de la Permanente -Hacienda y Cré-
dito Público, Agricultura y Fomento, Comuni-
caciones y Obras Públicas, se debió a que ante-
noche se cometió un nuevo sabotaje al ducto
Tuxpan-Azcapotzalco que debía ser atendido.

“De ninguna manera es un desaire al Po-
der Legislativo, ni una evasión a sus respon-
sabilidades.

“Nos piden comprensión ante el tamaño
de la urgencia y comunican su absoluta dispo-
sición para brindar información y dar a cono-
cer cómo avanza el tema”, reiteró.

Delgado les garantizó que, una vez aten-
dida la emergencia, los funcionarios cumpli-
rán con sus comparecencias.

En respuesta los coordinadores de PAN,
PRI y PRD en el Senado, organizaron una
conferencia de desagravio.

Miguel Ángel Osorio Chong, del PRI,
habló de la necesidad de hacer público “nues-
tro rechazo a la intolerancia, a la falta de res-
peto al Poder Legislativo, que a partir de la
Comisión Permanente, donde convergen la
Cámara de Diputados y Cámara de Senado-
res, fueron llamados estos funcionarios.

“Es inédito, es la primera vez que ocurre
que funcionarios que son llamados por el Po-
der Legislativo a partir de sus atribuciones,
faltan a su responsabilidad… seguramente
por no tener la información correspondiente”.

Destacó que la abrupta cancelación se ha-
ya hecho a través de redes sociales y no en
cumpliendo con un formato legal.

Un comunicado que luego fue ratificado
en “un oficio mandado por ¡una subsecretaría
que ya no existe!, la de enlace con el Poder
Legislativo, ya no existe, esa es la que firma
este comunicado”, indicó el ex secretario de
Gobernación. 

rvizcainoa@gmail.com / 
Twitter: @_Vizcaino / 

Facebook / https://www.
facebook.com/rvizcainoa

Cuidando el tesoro...

TRAS LA PUERTA DEL PODER

Terminado lo de gasolinas, AMLO va 
contra compras corruptas de medicinasPor Roberto 

Vizcaíno
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Hoy iniciará, se supone, un brevísimo
período extraordinario de sesiones en
el Congreso de la Unión. 

Se reitera, breve, porque los coor-
dinadores de Morena en el Senado de
la República y la Cámara de Diputa-
dos, Ricardo Monreal y Mario
Martín Delgado, confían en que en
un solo día será suficiente para en la
Cámara Alta, aprobar al nuevo Fiscal
General de la República, mientras que
en la Baja, dar luz verde a la tan lleva-
da y traída Guardia Nacional.

Y en lo que se refiere a este último
tema, fue el propio presidente, An-
drés Manuel López Obrador, el que
pone “piedras” en el camino, al haber
cambiado de nueva cuenta su posi-
ción, argumentando que un civil ten-
drá el mando solo administrativo y un
militar, el operativo. 

La reacción se dejó sentir de in-
mediato y las explicaciones del dipu-
tado Delgado no valieron de mucho,
con todo y que se aventó un “rollo”
diciendo que el país requiere una
Guardia Nacional, “que sea una insti-
tución fuerte, con los mejores valores
de las Fuerzas Armadas”, pero con
una formación ciento por ciento poli-
cial y no ha habido una policía igual
casi, casi, en todo el mundo.

El diputado coordinador de la apla-
nadora morenista señaló una y otra
vez que el mando administrativo-civil
y operativo-militar, no se contradicen,
por lo que la citada Guardia, no estará
bajo las órdenes de dos jefes. ¿Será?

Agregó que la Guardia Nacional
no pretende invadir competencias, al
contrario, “traen un esquema de coo-
peración”.

No obstante sus argumentos, el di-
putado Delgado no logró convencer a
nadie, ni siquiera a algunos integran-
tes de su bancada, que comentaron
“en corto”, que no le queda bien ese
papel de ser una especie de “abogado
del diablo” al coordinador morenista,
que también ayer, le dio tiempo para
salir a justificar hasta a los funciona-
rios del gabinete de la llamada Cuarta
Transformación. 

En lo que sin duda fue una abier-
ta y total falta de respeto, los secre-
tarios de Hacienda, Carlos Urzúa;
de Economía, la “pambolera” Rocío

Nahle y el silencioso director de
Pemex, Octavio Romero Oropeza,
que ya no siente “lo duro, sino lo tu-
pido”, dejaron plantados a los legis-
ladores que habían acordado me-
diante un Punto de Acuerdo citarlos
a comparecer para que explicaran
detalladamente la tan “efectiva” es-
trategia para evitar el robo de com-
bustible implementada por su jefe.

El único que llegó fue el director
de Profeco, Ricardo Shieffield, que
a lo mejor por haber sido panista,
pues nadie se tomó la molestia de
avisarle que se había cancelado la
comparecencia.  

Con qué nivel hubieran llegado
los citados funcionarios si en una de
las conferencias mañaneras, la fla-
mante secretaria Nahle contestó a pre-
gunta expresa que no traía “a la ma-
no” las cifras sobre las operaciones de
los huachicoleros y las medidas que

ha tomado el gobierno al respecto.
¿Pues qué otro tema puede ser más
importante? Seguramente, el director
de Pemex, no le ayuda en nada y me-
nos aún con su silencio permanente y
miedo constante.

Por ello, al Jefe del Ejecutivo le
dio por tender lo que en este espacio
se llama una nueva “cortina de hidro-
carburo” y desvió la atención a que
llevará a cabo otra nueva consulta pa-
ra que el pueblo, siempre sabio y aho-
ra comprensivo, decida si se lleva a
juicio ni más ni menos que a los ex
presidentes, desde Carlos Salinas
hasta Enrique Peña Nieto, pero que
él pensaba que lo más recomendable
era el “Punto Final”, es decir, perdón
y olvido; “darle vuelta a la página”.

Una pregunta no sobra: ¿pretende-
rá hacer lo mismo el tabasqueño con
los huachicoleros?, porque por más
que estos delincuentes dañan ductos

de Pemex, que se supone están res-
guardados por elementos de Marina y
el Ejército, no hay ni un solo detenido.

Bueno, de cualquier manera, Mario
Martín Delgado salió a intentar justifi-
car el desaire que le hicieron estos fun-
cionarios al Legislativo explicando, se-
gún él, que es preferible que el equipo
de AMLO se dedique a trabajar en el
tema y recorrer, ahora ellos también,
ductos e instalaciones petroleras, que
acudir al llamado del Legislativo.

MUNICIONES

*** Muy claro dejó el Secretario de
Salud federal, Jorge Alcocer Vare-
la, durante la reunión que sostuvo
ayer con integrantes de la Comisión
de Salud de la Cámara de Diputados,
para informales sobre los puntos cen-
trales de lo que será el Plan Integral
de Salud del país que algo que no va a
olvidarse es la evaluación sistemática

en el cumplimiento de la política.
Un concepto, aseguró, que Méxi-

co no tiene, aunque sea vital tomar en
cuenta la accesibilidad, la calidad, la
oportunidad, la integralidad, el impac-
to y, sobre todo, la participación del
usuario, del mexicano, en cada una de
las evaluaciones porque, si no lo ha-
cemos, estaremos en un ámbito total-
mente ficticio.

*** Legisladores del PRI exigie-
ron que se presenten a comparecer
la secretaria de Energía y el director
de Pemex. 

El coordinador de los senadores
priístas, Miguel Angel Osorio Osorio,
dijo que la inasistencia, constituyó un
acto de desdén y una falta de respeto
al Legislativo, al tiempo que planteó,
“por qué no dar respuesta a todas las
preguntas que se tienen para dar tran-
quilidad al pueblo de México”. 

En otra cosa sí tuvo toda la razón
el senador hidalguense, la secretaria
Nahle estuvo parada detrás del presi-
dente López Obrador dos horas sin
hacer nada, como si esta crisis no le
correspondiera a ella.

*** El Instituto Mexicano de Eje-
cutivos en Finanzas, rechazó que en
enero se registre una caida en la eco-
nomía del país por el combate al hua-
chicoleo. El titular del IMEF, Fer-
nando López Macari, refirió que  se
necesita una profunda crisis generali-
zada para que se dé eso. Las acciones
de nuestro presidente en el combate a
la corrupción. Sin embargo, acotó que
la economía mexicana no está exenta
de que este tema la pueda afectar, lo
que podría darse en los primeros tres
meses de este año con una caída del
PIB. López Macari respaldó total-
mente las acciones desplegadas por el
presidente López Obrador en su com-
bate a la corrupción.

*** Ayer compareció en el Senado
de la República, quien se espera que
se convierta en el Fiscal General de la
República, y se trata del ex procura-
dor de Justicia en el entonces Distrito
Federal, Bernardo Batiz, quien dijo
ante legisladores algo interesante, que
no actuará por órdenes o sugerencias
de nadie. ¡Qué tal! 

morcora@gmail.com

LA RETAGUARDIA

Por Adriana 
Moreno Cordero

En un día, Monreal y Delgado esperan 
sacar Fiscal General y Guardia Nacional 

Una tras otra...

- Punto final ¿también para huachicoleros?
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El economista Gerardo Esquivel Her-
nández, propuesto por el presidente
Andrés Manuel López Obrador para
la Junta de Gobierno del Banco de
México, se pronunció por impulsar la
inclusión financiera para disminuir las
desigualdades.

Es factor clave para reducir la po-
breza e impulsar la prosperidad en el
país. Significa, para personas físicas y
empresas, tener acceso a productos fi-
nancieros útiles y asequibles que sa-
tisfagan sus necesidades —transac-
ciones, pagos, ahorros, crédito y segu-
ro— prestados de manera responsable
y sostenible. 

Hoy en día, un buen número de
personas no utilizan servicios finan-
cieros formales y el 75 % de los po-
bres no tiene cuenta bancaria; por tan-
to, la inclusión es clave para reducir
las desigualdades imperantes. 

Esquivel, quien tiene una licencia-
tura en Economía por la UNAM, una
maestría en el Colegio de México y
un doctorado en la Universidad de
Harvard, destacó: 

“Creo que Banxico puede interve-
nir de manera decidida en la inclusión
financiera; afortunadamente, dijo, hay
el desarrollo tecnológico, junto con el
avance de la institución, específica-
mente para el desarrollo del sistema
de pagos en tiempo real”. 

El economista ha colaborado con
Andrés Manuel López Obrador desde
su primer intento para llegar a la pre-
sidencia en 2006 y ahora, propuesto
como integrante de la Junta de Go-
bierno del Banco de México, habla de

la importancia de la inclusión finan-
ciera. En una reunión con integrantes
de la Tercera Comisión de la Perma-
nente —Hacienda y Crédito Público,
Agricultura y Fomento, Comunica-
ciones y Obras Públicas de la Cámara
de Diputados—

Gerardo Esquivel se manifestó a
favor de impulsar la inclusión finan-
ciera. Recordó que la institución ya se
ha manifestado en este sentido al pre-
sentar un esquema de cobro digital
que permitirá hacer transacciones de
manera inmediata por la vía telefóni-
ca, fomentando la inclusión financiera
de los sectores que consideraban inal-
canzables estos servicios.  De ser
aprobado su nombramiento, sostuvo
que será activo promotor de la inclu-
sión del país, pues este mecanismo
puede reducir las desigualdades. 

“El hecho que más de la mitad de
los municipios no cuenten con una su-
cursal bancaria, que una tercera parte
no posea un corresponsal bancario, o
que una cuarta parte no tengan una so-
la terminal de punto de venta, me pa-
rece  que se debe combatir; la estabili-
dad económica no resuelve los pro-
blemas, esto incluye la extendida po-
breza en el país”. 

Agregó que su contribución al
Banxico no se limitará al objetivo
principal de procurar la estabilidad
del poder adquisitivo de la moneda,
sino promover el sano desarrollo del
sistema financiero y propiciar el buen

funcionamiento de pagos.
En México, pues, la inclusión fi-

nanciera debe entenderse como el ac-
ceso y uso de servicios financieros
formales bajo una regulación apropia-
da que garantice esquemas de protec-
ción al consumidor y promueva la
educación financiera para mejorar las
capacidades financieras de todos los
segmentos de la población.

Durante la reunión, la diputada
Beatriz Rojas Martínez (de Morena),
dijo que cifras del Consejo Nacional
de Evaluación de la Política de Desa-
rrollo Social (Coneval) señalan que

43% de la población se encuentra en
condiciones de pobreza, variable que
impide el crecimiento, por lo que,
agregó, uno de los compromisos de
esta administración es disminuir la
brecha de desigualdad social. 

A su vez, el presidente de la Terce-
ra Comisión, diputado Ricardo García
Escalante (del PAN), expresó que in-
dependientemente de quienes resulten
designados como integrantes de la
Junta de Gobierno del Banxico, “ad-
vertimos que estaremos pendientes
del desempeño de sus actividades, a
fin de que cumplan con cuatro princi-
pios: honestidad, competencia, inde-
pendencia y capacidad”.  

LIMITAR FACULTADES AL CA DE PEMEX

Diputados y senadores presentaron
ayer en la Permanente cinco
iniciativas en temas de actividad
petrolera, mejora regulatoria,
instituciones donatarias, uso de la
fuerza de los cuerpos de seguridad
pública y sobre sinergia en las
comisiones legislativas. 

En el primer tema, la diputada
Karla Yuritzi Almazán Burgos (de
Morena) propuso reformar, adicionar
y derogar diversas disposiciones de la
Ley de Petróleos Mexicanos, para es-
tablecer los principios rectores de la
actividad petrolera que tengan como
criterio preponderante la toma de de-
cisiones, la seguridad y soberanía
energética. 

Además, pidió limitar las faculta-
des del Consejo de Administración de
Petróleos Mexicanos, toda vez que la
regulación con la que hoy opera pro-
mueve que se diluya la responsabili-
dad al momento de tomar decisiones,
así como otorgar mayores atribucio-
nes al Director General para la con-
ducción y dirección estratégica de la
empresa productiva del Estado con-
forme a la política energética nacional
establecida por el gobierno de México
e instruida por el Ejecutivo federal.    

Minerva Hernández Ramos, sena-
dora de Acción Nacional, planteó re-
formas a  la Ley General de Mejora
Regulatoria, a efecto de hacer eficien-
te los servicios y trámites; señalar que
los servidores públicos deberán dar
trato respetuoso y diligente a todas las
personas sin distinción, y garantizar la
atención personal al público. 

En cuanto a Reformas a la Ley del
ISR,  la Comisión de Hacienda y de la
Cámara Baja analizará la iniciativa
del diputado Javier Julián Castañeda
Pomposo (PES), que reforma el artí-
culo 82 de la Ley del Impuesto Sobre
la Renta, cuyo objetivo es establecer
que la solicitud de restitución de la
autorización de donataria suspende el
plazo de 12 meses para la renovación,
sin menoscabo de comprobar que los
recursos obtenidos fueron destinados
para su fin social.

lm0007tri@yahoo.com.mx

SEGUNDA VUELTA
Inclusión financiera, clave para reducir desigualdades 

Por Luis
Muñoz

…TODO ES CUAUTITLÁN-. La
escasez de gasolina es peor en Toluca
que en la misma capital del país, sólo
que la televisión nacional -Televisa y
TV Azteca, tienen cámaras y reporte-
ros preferentemente para la Ciudad
de México, si acaso algunos puntos
del Valle de México.

O los corresponsales no mandan
material o a las jefaturas de informa-
ción no les interesa Toluca.

EJEMPLOS-. No obstante las
promesas del presidente municipal,
Juan Rodolfo Sánchez Gómez, de
costear el transporte de gasolinas con
la renta de pipas particulares y que el

abasto se normalizaría a más tardar el
domingo, nada pasó. En una confe-
rencia dada el lunes se abordó el te-
ma, pero siguieron las promesas in-
cumplidas.

Un ejemplo ilustra el panorama de
escasez de gasolinas: De la salida del
Paseo Tollocan rumbo a la Ciudad de
México, hasta antes de llegar a La
Marquesa, hay unas 8 gasolinerías y
llevan días con las bombas apagadas,
con el argumento de los empleados de
que “no sabemos cuándo llegue la pi-
pa, podría ser por la noche o mañana
temprano, pero nada es seguro”.

En la avenida Comonfort, entre
Paseo Tollocan y Las Torres, sólo
una de las dos gasolinerías ha abier-
to para dar servicio, otra cercana ha
estado cerrada. Sobre la vialidad

Las  Torres con dirección a la
CDMX, también hay cinco expen-
dios y en sentido contrario a Toluca
hay tres, pero unas y otras están ce-
rradas y las filas de vehículos se es-
tima en un kilómetro o más.

En la transitada avenida Alfredo
Del Mazo, hacia Atlacomulco o hacia
el centro de la ciudad hay seis en am-
bos sentidos y son las que han capta-
do el mayor número de compradores,
debido a que están siendo surtidas
por pipas con mayor frecuencia.

En cuanto al interior de Toluca,
cierto es que hay un buen número
de gasolinerías distribuidas geográ-
ficamente, sólo que los empleados
advierten al consumidor que “si la
pipa no llega antes de las seis de la
mañana, ya no llega, pues el muni-

cipio impide que se descargue por
ser zona de alta afluencia de perso-
nas”. Total, que los tolucos siguen
sufriendo desabasto.

Los noticieros nocturnos de tele-
visión de la capital del país de todas
las cadenas, privilegian destacar el
esfuerzo que se hace para que los ca-
pitalinos no sufran tanto y hasta pre-
sumen que para cargar “ya sólo se
tarda uno media hora”. También se
ocupan de Michoacán, Querétaro y
Guadalajara, los demás lugares del
país de vez en cuando los mencionan.

Ojalá y las televisoras descubran a
Toluca para comprobar que la esca-
sez lleva casi dos semanas, no obs-
tante la promesa del ayuntamiento. 

elefa44@gmail.com

ESPACIO ELECTORAL
La televisión ignora a Toluca

Un ejemplo ilustra el
panorama de escasez de
gasolinas: De la salida del
Paseo Tollocan rumbo a la
Ciudad de México, hasta
antes de llegar a La
Marquesa, hay unas 8

gasolinerías y llevan días con
las bombas apagadas, con el
argumento de los empleados
de que “no sabemos cuándo
llegue la pipa, podría ser 

por la noche o mañana
temprano, pero 
nada es seguro”.

Gerardo Esquivel se
manifestó a favor de
impulsar la inclusión

financiera. Recordó que la
institución ya se ha

manifestado en este sentido
al presentar un esquema de
cobro digital que permitirá

hacer transacciones de
manera inmediata por la vía
telefónica, fomentando la
inclusión financiera de los
sectores que consideraban

inalcanzables estos
servicios.

Por Eleazar Flores
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La encuesta global de tomadores de de-
cisiones de cadena de suministro “Sus-
tainnability: The Missing Link?”, reali-
zada por la Unidad de Inteligencia de
The Economist y patrocinada por Lla-
masoft, líder global en materia de soft-
ware y soluciones para optimar cadenas
de suministro, reveló que la rentabili-
dad está en el mayor ranking de priori-
dades en sostenibilidad corporativa pa-
ra la mayoría de las organizaciones.

Sin embargo, cuando se les pre-
guntó si consideraban más importante
la rentabilidad o la sostenibilidad, el
60% les otorgó igual prioridad a am-
bos objetivos, con el otro 25% incli-
nándose hacia la sostenibilidad.    La
encuesta realizada a 250 ejecutivos
senior en organizaciones de manufac-
tura y retail de Estados Unidos, Lati-
noamérica, EMEA y APAC, exploró
los enfoques y prioridades en relación
con la sostenibilidad de negocio, defi-
nido como “el proceso por el cual las
compañías gestionan sus riesgos fi-
nancieros, sociales y ambientales,
obligaciones y oportunidades a través
del tiempo”.  Jeremy Kingsley, Editor
de Tecnología dentro de la Unidad de
Inteligencia de The Economist, dijo:
“Estos hallazgos son extremadamente
interesantes – por un lado, vemos a
los encuestados decir posiblemente
‘lo correcto’ cuando se les pregunta
de forma resumida sobre la importan-
cia de la rentabilidad y sostenibilidad,
pero por el otro, dicen algo un poco
diferente cuando se les pregunta sobre
las prioridades organizacionales.
También vemos una correlación entre
la antigüedad o seniority, y la impor-
tancia relativa de la sostenibilidad y
rentabilidad, con 67% de los directi-
vos encuestados diciendo que la sos-
tenibilidad viene primero, comparado
con el 55% de los otros entrevista-
dos”.  Cuando se les preguntó qué es-
tá impulsando la sostenibilidad de la
cadena de suministro dentro de sus or-
ganizaciones, las oportunidades de
crecimiento (36%), ahorros de costos
(34%), y la importancia de las prácti-
cas responsables de negocio (33%),
fueron los principales impulsores.  
 No obstante, los encuestados estuvie-
ron divididos sobre si la sostenibili-
dad de cadena de suministro tiene un
impacto positivo o negativo en los

costos; con el aumento de costos sien-
do citado como el gran impedimento
para la sostenibilidad y responsabili-
dad de cadena de suministro, por el
38% de los encuestados, especialmen-
te aquellos representando los nego-
cios más pequeños. La dificultad en
monitorear cadenas de suministro
complejas (29%) y las estructuras or-
ganizacionales (24%) también fueron
citadas como barreras.   Latinoaméri-
ca se destacó identificando la impor-
tancia de las prácticas responsables de
negocio como el impulsor número
uno para adoptar estrategias responsa-
bles y sustentables de cadena de su-
ministro, en comparación con otras
regiones, de las cuales el mayor ran-
king lo obtuvieron las oportunidades
de crecimiento y/o ahorros como
principal impulsor.    

“Existen muchas formas en que las
compañías pueden hacer de sus cade-
nas de suministro más eficientes y eco-
lógicas, pero para las organizaciones
con cientos de proveedores potencia-
les, miles de productos y millones de
clientes, determinar la mejor alternati-
va está lejos de ser sencillo, haciendo a
veces de la sostenibilidad y la rentabili-
dad una opción ‘y/o´ – pero no necesa-
riamente debe ser así”, comentó Razat
Gaurav, CEO de LLamasoft.    

Además, el directivo de LLama-
soft agregó que: “Tomar las decisio-
nes correctas que puedan cumplir con

estos dos objetivos, requiere de un pa-
norama general y un entendimiento
granular de la cadena de suministro
end-to-end. 

Las organizaciones globales deben
recurrir a tecnologías para construir
‘gemelos digitales’ de su cadena de
suministro en el mundo real, propor-
cionando un ambiente libre de riesgo
en donde ejecutar distintos escena-
rios, desde lo esperado hasta lo ines-
perado, dándoles la confianza que los
cambios realizados entregarán el re-
sultado deseado y esperado”.

Por su parte, Best Day Travel
Group, corporativo turístico líder en
México y uno de los principales en
Latinoamérica, informó el nombra-
miento de su nuevo Chief Executive
Officer (CEO), Alejandro Calligaris,
hasta el día de ayer Chief Revenue
Officer, como parte de una serie de
movimientos estratégicos que buscan
afianzar la evolución integral y visión
global del grupo. “En Best Day Tra-
vel Group estamos muy orgullosos de
que Alejandro haya aceptado el reto
de fungir como CEO. Su impecable
trayectoria, lealtad, compromiso y ex-
periencia, serán de gran beneficio pa-
ra Best Day. Estoy totalmente seguro
de que no hay nadie mejor para ocu-
par esta importante posición”, declaró
Julián Balbuena Alonso, Presidente
del Consejo de Administración de
Best Day Travel Group.

Alejandro Calligaris es origina-
rioe Argentina y comenzó su camino
en Best Day Tavel Group en el 2010,
como Chief Commercial Officer de
HotelDO, la línea de negocios B2B
del corporativo, posteriormente ocupó
el puesto de Managing Director de
HotelDO y BDTravel Solution, líneas
enfocadas a brindar servicios estraté-
gicos para socios comerciales. Gra-
cias a su capacidad de análisis, lide-
razgo y experiencia, fue promovido
como Chief Revenue Officer del cor-
porativo, apostando por una propuesta
de valor diferencial para cada cliente.

“Es para mí un honor continuar tra-
bajando, ahora desde esta posición, con
el gran equipo de la familia Best Day
Travel Group.  Este nombramiento sin
duda refrenda mi compromiso para se-
guir aportando lo mejor de mí, espe-
cialmente en materia de innovación
tecnológica, comercial y de servicios,
con una visión 100% enfocada en nues-
tros clientes tanto internos, como exter-
nos” mencionó Alejandro Calligaris. 

Por su parte, Julián Balbuena con-
tinuará con sus funciones como Presi-
dente del Consejo de Administración
del Corporativo, posición que ha ocu-
pado durante los últimos 7 años, de
los 31 que ha dirigido la empresa.

A su vez, la nueva situación eco-
nómica que vive ya México en 2019
hará de las franquicias de bajo costo,
la mejor opción para quienes buscan

crear su propio negocio o incluso, au-
to emplearse con una baja inversión.

La asesoría y el apoyo técnico-
económico de expertos en la materia
en uno de los mercados potencial-
mente más ricos del país y el mundo,
convierte a las franquicias del sector
turístico en la mejor alternativa de ne-
gocio en el país.

Carlos Fresán, consultor, experto
en inversiones turísticas y CEO de la
agencia #GoätTravel, señala que la
compra de franquicias del sector turís-
tico se convierte ahora en la mejor al-
ternativa para generar capital, especial-
mente para gran parte de los emplea-
dos capacitados, con experiencia y
acostumbrados a buenos ingresos. 

Ya que este modelo de negocio re-
presenta una baja inversión sin las preo-
cupaciones de pagar rentas, inventarios
o empleados. Además, de ser un negocio
que está dentro de las actividades que
mueven la economía de nuestro país.

Es importante destacar que el tu-
rismo es uno de los sectores producti-
vos con gran futuro, ya que el creci-
miento de este ramo en la economía
de México ha sido espectacular en los
últimos años y ahora con la desaparg-
ción por parte del gobierno federal del
Consejo de Promoción Turística de
México (CPTM), permitirá una ma-
yor actuación de los particulares,
quienes podrán vender sin competen-
cia alguna, sus experiencias de viaje.

Es decir, según Fresán, el mejor
negocio en este momento en México
es una agencia de viajes on-line, ya
que se puede operar desde cualquier
parte del mundo por funcionar a tra-
vés de una plataforma vía internet, lo
que representa costos mínimos de
operación con alcance exponencial.

Advirtió que no cualquier agencia
de viajes on-line, tiene esta capacidad
y experiencia, eso sólo lo logra al-
guien que se dedica a ello como lo es
#Goät Travel, integrada por expertos
en la materia que en su primer año de
arranque como empresa Franquician-
te alcanzó la apertura de 57 unidades
y que, en 2019, 2020 y 2021 tiene el
objetivo de lograr 310, 425 y 445
aperturas respectivamente para supe-
rar las mil 200 unidades; empero, lo
anterior será motivo de posterior aná-
lisis en otra entrega de HORA 14.

mauricioconde59@
outlook.com

Twitter  @mauconde
@mauriciocondeblog

“HORA 14”

Por Mauricio 
Conde Olivares

Nuevo CEO en Best Day Travel Group

Alejandro Calligaris fue nombradoChief Executive Officer (CEO), como parte de una serie de movimientos
estratégicos que buscan afianzar la evolución integral y visión global del Group Best Day Travel.
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El mal no está en tener faltas, sino en no
tratar de enmendarlas:
Confucio 551-479 a.C.; 
filósofo y teórico chino

#RircardoMonreal #CabildeoLegislativo
#MorenaCasiMayoríaAbsoluta #Guar-
diaNacional #FiscalGeneral #Bernardo-
Batiz #VerónicaDeGyves #CaballoNegro
#CambiosdeForma #TropaACuarteles
#Huachicoleo #RomeroOropeza #Peme-
xEnPeorMomento #NextUDiscrimina
#InsultoAGodínez #BBVABancomer

El periodo extraordinario de sesiones
del Congreso iniciará hoy. En el Sena-
do, el coordinador de la Junta de
Coordinación Política, Ricardo Mon-
real, necesita muy pocos votos para
lograr la mayoría calificada para la
aprobación de dos temas fundamenta-
les en el marco de la estructura políti-
ca del presidente Andrés Manuel Ló-
pez Obrador: el fiscal general y la
Guardia Nacional.

Sobre este tema en específico, la
oposición a Morena, quiere hacer cam-
bios cosméticos, con el objetivo de
aprobar la llamada Guardia Nacional.
Los gobernadores llegaron al acuerdo
con legisladores para que el mando de
ese organismo policíaco, sea civil. Es-
to, materialmente está aceptado por la
mayoría morena. Será un mando civil,
como lo aceptaron también los altos
mandos del Ejército y la Armada.

Sin embargo, hay un asunto que es-
tá a punto de caer en el renglón de la
superficialidad: el nombre de ese insti-
tuto de seguridad pública. La oposición
no quiere que se llame Guardia Nacio-
nal, por que ello podría generar confu-
sión con las fuerzas armadas. Realmen-
te, es un hecho totalmente superfluo. 

En Estados Unidos opera una Guar-
dia Nacional, que es federal y militari-
zada. Por la configuración legislativa
del vecino del norte, el ejército no pue-
de actuar dentro del territorio estadou-
nidense contra sus propios ciudadanos,
después de la Guerra Civil de mediados
del siglo XIX. Esto, en cambio, ocurrió
muchas veces en México, a lo largo de
su historia de guerras civiles.

En España se llamada la Guardia
Civil es el más amplio instituto arma-
do de naturaleza militar que depende
del Ministerio del Interior, que hace
funciones de policía federal y lucha
contra amenazas internas.

Este precisamente sería la confi-
guración de la policía federal mexica-
na que estaría en el marco de esa
Guardia Nacional. No sería el Ejérci-
to, ni la Armada. De esa manera la
tropa regresaría a los cuarteles y la
responsabilidad quedaría en manos de
la Secretaría de Seguridad Pública,
que ahora encabeza Alfonso Durazo.
Así se lograría un acuerdo en las fuer-
zas políticas del país.

Otro de los temas, es el fiscal. Ya
empezó el desfile de aspirantes, pero se
estima que quedarían 3. López Obrador
había propuesto una terna formada por
Bernardo Bátiz, Verónica de Gyves y
Luis González Alcántara. Éste último
fue elegido ministro de la Suprema
Corte, por lo que faltaría uno, que po-
dría ser una mujer y, a ésta, la conside-
rarían el “caballo negro”. Sin embargo,
el “caballo de hacienda”, es Bátiz.

PODEROSOS CABALLEROS:
Ahora resulta que el origen de todos
los males es el huachicoleo. Si hay o
hubo corrupción en la construcción

del aeropuerto de Texcoco, es por cul-
pa de empresarios que compraban
combustible robado. Necesitamos se-
riedad en el manejo informativo. No
se trata de colgar santitos o pecados a
todo aquello que detesta el gobierno.
Se trata de manejarnos con la verdad.
En cambio, no nos dan los nombres
de los políticos, empresarios y otros
personajes que están involucrados en
ese delito. No nos dicen cuál es la ruta
crítica para recuperar nuestra vida co-
tidiana, con la distribución oportuna
de combustible. No nos dicen el im-

pacto inflacionario que se debió haber
medido sobre productos de distribu-
ción inmediata o perecederos. Mu-
chas interrogantes, donde se que la
política de comunicación es material-
mente nula. Pemex, cruza en su peor
momento administrativo y financiero.
*** Ayer, en este espacio menciona-
mos al director de Pemex como “Al-
berto Romero Oropeza”. Perdón esti-
mado lector, cometí un error, ya que
su nombre de pila es Octavio. Pero,
de que el funcionario está perdido en
el universo petrolero, está extraviado.
El ingeniero agrónomo ni idea tiene
de su responsabilidad. *** Vaya crea-
tividad de Next U, una plataforma de
aprendizaje de programación web, en
línea, con amplios recursos publicita-
rios. Es tan desbordante que rompe
moldes. Mira estimado lector, el men-
saje enviado a periodistas de esa em-
presa: “Cómo sobrevivir al 2019 sien-
do Godínez”. No me apellido Godí-
nez, ni tampoco tengo familiares con
ese apellido, pero sus asesores no se

dan cuenta que un cómico de televi-
sión, como Adal Ramones le puso al
burócrata mediocre ese apellido. Así
lo popularizó. No le importó que in-
sultara a familias enteras. Ahora, un
“creativo copión” tomó el concepto.
Como periodista ni leo esos boletines
que se convierten en discriminatorios.
Esto debería tomar cuenta la Comi-
sión Nacional de Derechos Humanos,
de Luis González, así como el Conse-
jo Nacional para Prevenir la Discrimi-
nación. La creatividad destructiva y
discriminatoria debe ser castigada. No
es talento, es insulto. 

RESPONSABILIDAD SOCIAL
CORPORATIVA: World Finance re-
conoció a BBVA Bancomer en las ca-
tegorías de “Mejor Banco Digital en
México 2018” y para Bancomer Mó-
vil como la “Mejor Aplicación de
Banca Móvil en 2018”, por su com-
portamiento transaccional.

Poderydinero.mx
vsb@poderydinero.mx

@vsanchezbanos

PODER Y DINERO

Por Víctor 
Sánchez Baños

Así se pondrán de acuerdo en el Congreso

Ahora resulta que el
origen de todos los males es
el huachicoleo. Si hay o hubo

corrupción en la
construcción del aeropuerto
de Texcoco, es por culpa de
empresarios que compraban

combustible robado

De plácemes...

- Monreal busca mayoría calificada  -Saldrá Guardia Nacional y Fiscal  -El peor momento para Pemex
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Se iniciará la construcción de la pri-
mera clínica en la Sierra Madre Oc-
cidental,  por iniciativa de la  “Aso-
ciación Médico Humanitaria” Gui-
medic, fundada en 2002 por la Dra.
Carolina Zuheill Candelario. Esta
institución ha brindado atención mé-
dica gratuita a más de 55 mil indíge-
nas, a través de clínicas móviles, con
el propósito de lograr un sistema de
cobertura en salud que garantice el
acceso a comunidades marginadas
en los estados de Jalisco, Nayarit,
Sonora, Michoacán y Chiapas. El
proyecto, donado por Fernanda Cu-
riel, estudiante de arquitectura de la
Universidad del Valle de México
Campus Zapopan, es construir
una  clínica en la comunidad huichol
de Zapote de Picacho en Nayarit. La
Dra. Candelario logró el apoyo de
Fernanda Curiel quien conoció el
trabajo que realizan los más de 1,200
médicos y voluntarios en Guimedic
y fue testigo de que la clínica de sa-
lud más cercana a la comunidad se

encuentra a más de 12 horas. Para
llegar a Zapote de Picacho: son 3 ho-
ras en automóvil, 40 minutos en lan-
cha y media hora caminando. La
idea es que el centro de salud brinde
atención de segundo nivel: que pue-
da realizar cirugías menores y am-
pliar la atención médica 24/7; para
ello, se considerará contar con un he-
lipuerto en una zona cercana. Fer-
nanda Curiel explicó que el proyecto
arquitectónico se basa en la integra-
ción de ecotecnias; para el suminis-
tro eléctrico se colocarán paneles so-
lares, mientras que para el drenaje se
construirá una fosa séptica. Respecto
al sistema hidráulico, considera un
sistema de captación de agua plu-
vial, además se conectará a la red de
agua que existe alrededor de Zapote
de Picacho en donde pasa el rio San-
tiago, para asegurar el suministro de
agua durante todo el año. La edifica-
ción se llevará a cabo en un terreno
de mil 20 metros cuadrados donado
por ejidatarios de Zapote Picacho.
Dada la dificultad para llegar a esta
comunidad, la propuesta integró la
utilización de materiales de la re-
gión, como el adobe; mientras que
para la construcción del techo se uti-
lizará casetón de poliestireno, nerva-

duras, concreto y varilla, estos mate-
riales se trasladarán en lancha, que
es como lo hacen actualmente los
pobladores de la región. Debido a las
altas temperaturas que se registran
en la zona, se utilizará ventilación
cruzada lo que generará que las co-

rrientes de aire fluyan dentro del
centro de salud. La clínica contará
con sala de espera, recepción, vestí-
bulo, sanitarios, área administrativa,
tres consultorios de medicina gene-
ral, un consultorio de nutrición, uno
de psicología, uno  dental, cuatro
dormitorios y cocina comedor para
los médicos voluntarios. El proyecto
de construcción iniciará en enero y
se planea concluir en diciembre del
2019. En la obra participarán alre-
dedor de 100 personas; 4 arquitec-
tos, un ingeniero civil y pobladores
voluntarios para el levantamiento
de la edificación; los recursos se
obtendrán a través de crowfunding,
fondeo colectivo y donación del
sector privado.

******
El doctor Jorge Alcocer Varela,

secretario de Salud, al tomar protesta
al doctor Jaime Nieto Zermeño, co-
mo director general del Hospital In-
fantil de México Federico Gómez,
para el periodo 2019-2024 destacó
que como un compromiso asumido
por el presidente Andrés Manuel Ló-
pez Obrador, en el hospital se dará
atención especializada a la población
infantil sin seguridad social y de ba-
jos recursos. Dijo que uno de los ob-

jetivos en salud es trabajar para al-
canzar una nueva generación de me-
xicanos, que avance de la pobreza al
bienestar. Señaló que hay vidas de
niños pendientes de un hilo, que no
cuentan con atención sanitaria y me-
dicamentos. Vidas que nunca llegan
a ser plenas porque son truncadas de
manera prematura por políticas de
salud incorrectas. “En nuestro país,
los bebés de clases sociales más em-
pobrecidas, al nacer pesan y miden
menos que las de niveles socioeco-
nómicos medios o altos”, añadió.  El
titular de la Comisión Coordinadora
de los Institutos Nacionales de Salud
y Hospitales de Alta Especialidad,
Alejandro Mohar Betancourt, señaló
que Nieto Zermeño fue elegido por
la Junta de Gobierno del Hospital In-
fantil de México, en un proceso lim-
pio y transparente, lo que marca sin
duda la nueva gestión. 

Detalló que el Hospital Infantil
de México cuenta con más de 75
años de vida y se ha constituido co-
mo uno de los pilares en la atención
pediátrica, el cual tiene como vi-
sión cuidar y proteger a la niñez de
México y proteger su futuro.

elros05.2000@gmail.com

Por Elsa 
Rodríguez Osorio

- Primera clínica en la Sierra Madre Occidental para la comunidad huichol
- Especial atención a infantes sin seguridad social y de bajos recursos

CÁPSULAS DE SALUD

El proyecto, donado por
Fernanda Curiel, estudiante

de arquitectura de la
Universidad del Valle de

México Campus Zapopan, es
construir una  clínica en la
comunidad huichol de
Zapote de Picacho en

Nayarit. La Dra. Candelario
logró el apoyo de Fernanda
Curiel quien conoció el

trabajo que realizan los más
de 1,200 médicos y

voluntarios en Guimedic y
fue testigo de que la clínica
de salud más cercana a la
comunidad se encuentra a

más de 12 horas.

Aunque escasea la gasolina a conse-
cuencia de la nueva estrategia de Pe-
mex para enfrentar el huachicoleo, los
despedidos del gobierno federal -y
que seguramente emularán estados y
municipios- puede ser el combustible
para el aumento de la inconformidad
social que se manifiesta ya en algunos
sectores de la población por las medi-
das de austeridad en marcha.

Si bien todo está calculado para
que el reparto del recurso público lle-
gue a sectores de la población tradicio-
nalmente marginados de los progra-
mas sociales, un error de cálculo puede
revertir los buenos propósitos, pues

hay que advertir que más allá de pro-
gramas de gobierno diseñados para el
justo equilibrio del ingreso, pueden de-
tonar malestar en la sociedad urbana.

Pues resulta que a nadie le gusta
ser molestado en sus bienes o en su
forma de vida, muchas veces fuerte-
mente arraigada a sus lugares de ori-
gen o de trabajo, y ser invitado a tras-
ladarse a otras tierras como que no lo
ven con buenos ojos. La burocracia
tiene un perfil y un modo diferente de
ver las cosas a los dirigentes sociales.

De tal manera que, si son despedi-
dos del área urbana para que retornen
a la provincia, no les va a agradar mu-
cho. Y más si quedan a la intemperie,
sin empleo e ingreso, como se observa
ya en la CDMX, que es una de las más
afectadas, pues es donde se concentra
el grueso de la población del país y cu-
yo propósito fundamental es la des-
centralización para el mejor equilibrio

regional. En tanto, la escasez de gaso-
lina puede ser una tregua a la inquie-
tud social.

TURBULENCIAS
Reconocimientos a enfermeras

El director general del ISSSTE, Luis
Antonio Ramírez Pineda, en tanto eje-
cuta el despido de 3,000 trabajadores
en el país, envió el pasado 6 de enero,
su felicitación y reconocimiento a las
enfermeras y enfermeros por la cele-
bración de su Día, aunque al concluir
el puente “Lupe-Reyes” se esperan
manifestaciones de protesta de ese sec-
tor gremial, por las medidas imple-
mentadas por el programa de austeri-
dad republicana…Será esta misma se-
mana cuando el Congreso local de
Puebla elija al gobernador interino que
deberá convocar a nuevas elecciones
para gobernador del estado, y el punte-
ro sigue siendo el notario público y di-
putado federal Héctor Jiménez y Me-
neses, quien reúne las características
necesarias para ocupar el cargo, en tan-
to Miguel Barbosa se alista para iniciar

una nueva campaña en busca de la gu-
bernatura…Arrecian las presiones al
gobernador Alejandro Murat, para que
realice cambios en su gabinete. Cada
día aparecen nuevas listas de funciona-
rios a destituir y candidatos a sustituir-
los, sin que se observen indicios de que
ello ocurrirá. Se decía que los cambios
ocurrirían a principio de año, pero pa-
rece ser que se prolongarán hasta el
Día de la Candelaria…En el Senado
está pendiente la discusión y aproba-
ción de la creación de la Guardia Na-
cional y la elección del fiscal general,
para lo cual hay cuando menos diez
candidatos. Ambos son de vital impor-
tancia para la tranquilidad del país y
esos temas se empezarán a discutir a
partir de hoy, informó el presidente de
la Mesa Directiva, Martí Batres…

www.revistabrecha.com
asorianocarrasco@yahoo.com

DESDE EL PORTAL

Despedidos, más gasolina al fuego

Por Ángel Soriano

De tal manera que, si son
despedidos del área urbana

para que retornen a la
provincia, no les va a agradar
mucho. Y más si quedan a la
intemperie, sin empleo e

ingreso, como se observa ya
en la CDMX, que es una de
las más afectadas, pues es
donde se concentra el grueso
de la población del país y

cuyo propósito fundamental
es la descentralización para
el mejor equilibrio regional
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Hace ya más de 3 décadas que
Plaza Sésamo era en la televisión
mexicana uno de los programas
predilectos de los niños y hasta
de los grandes, en la escenografía
de ese programa figuraban hom-
bres, mujeres y animales con fi-
guras de árboles que solamente
movían exclusivamente los ojos
y solían estar casi siempre detrás
de los personajes protagonistas
Abelardo, Lola, Elmo, Beto, En-
rique, el monstruo come galletas,
Big Bird y Óscar el gruñón.

¿Por qué hago historia? Mire
usted, el señor presidente López
Obrador instituyó desde el pasado
1 de diciembre un soliloquio que
bien podríamos titular el “yo, yo”,
en el que desde Palacio Nacional
monopoliza la agenda política,
despojando a sus opositores de los
principales espacios en prensa, ra-
dio, televisión e internet. 

Lo chistoso es que los perso-
najes que le acompañan siempre
cuidándole las espaldas son titu-
lares de las secretarias de estado
y funcionarios menores que pare-
cieran figurar en la escenografía

de Plaza Sésamo haciendo el pa-
pel de los árboles del presidente
que solamente mueven los ojos o
aplauden cuando éste les dice
que hay que aplaudir. 

Los personajes de esa esceno-
grafía sólo hablan por mandato
presidencial y de preferencia te-
niendo al Jefe del Ejecutivo como
testigo presencial para que no va-
yan a regar el tepache saliéndose
del guion de las mañaneras confe-
rencias de Palacio Nacional. 

Sí, el presidente de la Repú-
blica no quiere que nadie le haga
sombra, que nadie crezca políti-
camente, que todos tengan cintu-
rita de mantequilla, como en los
tiempos del viejo PRI cuando el
ponzoñoso dios sexenal era el to-
do poderoso y ni las hojas de los
arboles se movían sin su anuen-
cia o voluntad. 

¿Los funcionarios del régi-
men de la “Cuarta Transforma-
ción de México” le tendrán mie-
do al dios sexenal de Macuspa-
na? ¿Para qué quiere el presiden-
te a sus árboles que no nos dejan
ver a los mexicanos el bosque? 

Seguramente para que le di-
gan al final de su perorata maña-
nera del “yo, yo” en Palacio Na-

cional ¡bravo señor presidente!,
¡muy bien señor presidente!, ¡ex-
celente señor presidente!? Me
preguntó:

- ¿Le encantará a AMLO eso
del narcisismo?

Esté martes, día de nuestra
señora de luz, por aquello de que
fue quincena, debieron compare-
cer en un auténtico día de campo
ante la Comisión Permanente del
Congreso de la Unión los titula-
res de Hacienda, Carlos Urzúa;
de energía, Rocío Nahle y el mu-
do de Pemex, Octavio Romero
Oropeza  para explicar a los se-

ñores legisladores lo que el se-
ñor López Obrador ha explicado
hasta el cansancio a los mexica-
nos de que está en combate con
los huachicoleros y que no se
preocupen “hay gasolina sufi-
ciente”, pero no en las gasoline-
ras y que “ pronto se normalizará
el desabasto”. Que el ducto que
corre Tuxpan- Veracruz a la ex
refinería de Azcapotzalco, ha si-
do pinchado por los ladrones de
combustible todos los días y que
pareciera “estar jugando a las
vencidas”  que esa infame prác-
tica del robo de combustibles se
da desde Carlos Salinas, pasando
por Ernesto Zedillo, Vicente

Fox, Felipe Calderón y sin faltar
Enrique Peña Nieto, a quienes
acusa de “omisión y de hacerse
de la vista gorda”. 

Seguramente que López
Obrador no quiso que sus arboli-
tos con ojos fueran a calabacear-
la en el Congreso de la Unión y
ordeno a doña Olga Sanchez Co-
dero, titular de gobernación que
mandara un oficio disculpando a
los funcionarios citados que no
podrían asistir a su comparecen-
cia “porque tenían que atender a
la emergencia con el señor presi-
dente de la y plancharon a los le-
gisladores ¡qué pena! Para un ré-
gimen que ésta rompiendo con
las elementales y sanas formas
de convivencia política con el
Poder Legislativo.

Y ahí estuvieron esos servido-
res públicos detrás del presidente
atendiendo la emergencia como
auténticos arboles con ojos, por
ello les llaman ya, los arboles del
presidente de la república.

¿Usted qué opina de los arbo-
litos del presidente? ¿Con eso de
la “austeridad repúblicana” algún
día nos servirán por lo menos co-
mo arboles de navidad?

info@agenciamn.com

DE PE A PA
Los árboles del Presidente

Por Alberto 
Vieyra Gómez

Seguramente que López Obrador no quiso
que sus arbolitos con ojos fueran a

calabacearla en el Congreso de la Unión y
ordeno a doña Olga Sanchez Codero, titular de

gobernación que mandara un oficio
disculpando a los funcionarios citados que no
podrían asistir a su comparecencia “porque
tenían que atender a la emergencia con
el señor presidente de la y plancharon 

a los legisladores ¡qué pena!

No es un ofrecimiento gracioso el
de López Obrador asegurar que el
ejecutivo propone y el congreso
dispone: fue el electorado quien
así lo estipuló, con sus votos, fi-
jando la fórmula de la nueva go-
bernabilidad, al no votar por la
mayoría del PRI y del PAN en el
legislativo; con el resultado abru-
mador en favor de Morena.Dándo-
le el mensaje al presidente que su
primera tarea sería la de llegar a un
acuerdo con el legislativo para

aplicar el proyecto de cambio du-
rante 18 años anunciado por el
candidato López.

Así y solo así se podría conseguir
la nueva gobernabilidad. 

Pero nada de eso se intentó en su
lugar el presidente buscó presionar al
empresariado, crear conglomerados
alternos y conflictivos e insistiendo
otra vez el presidente en la fricción
con las oposiciones, propiciando des-
concierto y divergencia en el ambien-
te político social.

Este esfuerzo se ha perdido en po-
co tiempo y no ha llegado a un acuer-

do para garantizar estabilidad, simple-
mente porque el propio López Obra-
dor no se deja auxiliar y ha dilapidado

sus mejores oportunidades y se erosio-
naron las buenas condiciones existen-
tes al principio de su administración.

La tarea de los partidos principal-
mente el PRI está en asociarse a la
ciudadanía, en recoger sus deman-
das, denunciar a los grandes ladrones
sin importar su color político, para
detener el riesgo de la desesperanza,
la irritación y el hartazgo que se vive
en esta crisis de credibilidad.Solo así
se podía recuperar cierta confianza
para rediseñar una nueva gobernabi-
lidad, en unidad y respeto al marco
jurídico constitucional vigente, don-
de todos los factores de la produc-
ción realicen sus actividades con au-
tonomía. Eso esperamos por el bien
de nuestro país.

mauben625@yhaoo.com.mx

MUNICIONES

“Confrontación”

Por Mauro 
Benites G.

Este esfuerzo se ha perdido en poco 
tiempo y no ha llegado a un acuerdo para

garantizar estabilidad, simplemente porque 
el propio López Obrador no se deja auxiliar
y ha dilapidado sus mejores oportunidades 
y se erosionaron las buenas condiciones

existentes al principio de su administración.
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DE CINCO ESTRELLAS

“A pesar de que este año 2018
ha sido complicado, para Inter-
continental Hotel Group (IHG),
ha sido un año muy satisfactorio.
Nos consolidamos como la com-
pañía hotelera más grande del
mundo pues a la fecha contamos
con más de 5 mil 500 hoteles en
más de 100 países”, aseguró Ge-
rardo Murray, vicepresidente
de Marcas y Mercadeo de IHG
para Latinoamérica y el Caribe.

Durante la Gala anual, en es-
ta ocaisión en el Salón Foresta,
Murray agradeció el apoyo y
confianza de socios y franqui-
ciatarios así como a los miem-
bros de la prensa y dijo: “a us-

tedes debemos el crecimiento de
la cadena, al igual que a los cor-
porativos, que han hecho de és-
tos hoteles su casa”..

“A pesar de que el año 2018
ha sido complicado para Inter-
continental Hotel Group (IHG),
ha sido año muy satisfactorio.
Nos consolidamos como la com-
pañía hotelera más grande del
mundo, a la fecha contamos con
más de 5 mil 500 hoteles en más
de 100 países”, aseguró  

Así Murray, hizo a breve
recuento de los éxitos obtenidos
al destacar: “en este  año 2018
lanzamos “avid”, nueva marca
hotelera, enfocada en ese viajero
en pleno crecimiento que busca
lo básico.  

Staybridge Suites hoy tiene
cuatro hoteles en nuestro país:
Irapuato, Silao, Saltillo y Villa-
hermosa. Extendiendo el concep-
to hotelero en América Latina.

Asimismo mencionó: “IHG
se convierte en el operador más
grande de hoteles de lujo y seg-
mento alto en el Reino Unido al
agregar 13 hoteles de lujo bajo
las marcas: Regent Hotels & Re-

sorts, Intercontinental Hotels &
Resorts y Kimpton Hotels &
Restaurants”. 

Por lo que se refiere a tecno-
logía la marca ha hecho actua-
lizaciones en sus hoteles para
brindar conectividad rápida, efi-
ciente y segura a los huéspedes
mediante el ambicioso proyecto
IHG Connect. Tambien, las dis-
tintas marcas recibieron impor-
tantes reconocimientos 

Gerardo Murray aseguró
que pese a los escenarios turbu-
lentos que se pudieron haber pre-
sentado, IHG en América Latina
mostró crecimiento de la tarifa
efectiva arriba del 6 por ciento,
mientras que en México también
lo hizo, seguido como uno de
los países de mayor  crecimiento
con casi un 6 por ciento también,
“se dice fácil, pero todo esto im-
plica mucho trabajo de esa gente
que nos ayuda a entregarles to-
dos esos gratos momentos”.

Por último y acompañado
por la conductora Odalys Ra-
mirez y Patricio Borghetti, Ge-
rardo Murray brindó por las
fiestas y deseó a los ahí reunidos

todo tipo de parabienes agrade-
ció a periodistas, socios comer-
ciales y patrocinadores el apoyo
brindado y entregó reconoci-
mientos a quienes le respaldaron
además de comprometerse a se-
guir llegando a más rincones de
nuestro continente. 

����� Con la intención
de fortalecer su presencia en
Norteamérica, PriceTravel Hol-
ding,al participó una vez más en
la edición 2019 de Florida
Huddle, que se llevó a cabo del
8 al 10 de enero.

El corporativo logró atender
diversas citas con socios comer-
ciales, hoteleros, operadores te-
rrestres y oficinas de turismo,
entre otros, con el objetivo de

fortalecer sus relaciones de ne-
gocios a nivel internacional.

Edgar Vargas, director de
Cuentas Globales de PriceTravel
Holding dijo: “un gran éxito para
nosotros participar en el Florida
Huddle, excelente oportunidad
de negocios para ampliar aún
más nuestra cartera y consoli-
darnos como la agencia de viajes
en línea y mayorista con la mejor
oferta de productos y servicios”.  

Durante 2018, la empresa re-
gistró movilización de más de
200 turistas diarios hacia Florida,
siendo sus tres destinos más ven-
didos: Orlando, Miami y Fort
Lauderdale, posicionándose
también como los tours más
vendidos los parques temáticos
de Walt Disney World Resort,

parques temáticos de Universal
Resort Orlando y SeaWorld.

Asimismo el directivo seña-
ló: “continuamos trabajando en
conjunto con las oficinas de tu-
rismo de Florida, St. Pete Clear-
water, Kissimmee, Orlando y
otros socios como Simon Shop-
ping Destinations, para posicio-
nar al destino como uno de los
más deseados para visitar por los
mexicanos”.   

����� Los viajeros que
vuelen desde México o Moscú
podrán conectar vía aérea de ma-
nera más sencilla, gracias al có-
digo compartido entre Aeromé-
xico y Aeroflot, compañía aérea
de Rusia.

Los usuarios desde México

- En la edición 2019 de Florida Huddle participó PriceTravel Holding, con la intención de fortalecer su presencia en Norteamérica

- Con más de 5 mil 500 hoteles en más de 100 países, IHG (InterContinental
Hotels Group), celebró con éxito su tradicional Gala Latinoamericana 2018
- Nuevo código compartido entre Aeroméxico y Aeroflot con la intención de facilitar viajes entre México y Moscú e incluirá los beneficios del programa viajero frecuente

Por Victoria
González Prado

Dolores Ávalos, Amali Contreras, Gerardo Murray y Edilia Larios en la Gala Latinoamericana.

Odalys Ramírez, Gerardo Murray y Patricio Borghetti. Ambas aerolíneas anuncian código compartido.
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podrán llegar a la capital rusa a
través de los puntos en Europa
donde Aeroméxico tiene opera-
ciones, es decir Ámsterdam,
Londres, Madrid y París.

Aeroméxico y Aeroflot son
fuertes aliados desde hace varios
años gracias a la alianza
SkyTeam a la que ambas perte-
necen. 

Derivado de ello, este código
compartido también incluirá los
beneficios del programa viajero
frecuente de la alianza, esquema
de acumulación y canje de mi-
llas que busca recompensar la
lealtad de los clientes. 

Cada vez que un viajero uti-
lice este código compartido su-
mará millas que después podrá
cambiar por boletos de avión
con las aerolíneas miembro.  

De igual manera, los usua-
rios tendrán acceso a los servi-
cios que ofrece SkyPriority en
aeropuertos, como prioridad pa-
ra el registro, embarque y ma-
nejo del equipaje, carriles espe-
ciales en oficinas de boletos,
mostradores de conexión, con-
trol de seguridad e inmigración
para una experiencia de viaje
sin contratiempos, entre otros
beneficios.

Otra ventaja que ofrece este
código compartido es la recipro-
cidad en el uso de salas VIP, por
lo que los clientes de ambas ae-
rolíneas podrán tener acceso a
las comodidades que estos es-
pacios ofrecen con el objetivo
de hacer más placentera y efi-
ciente la espera de cada vuelo.

Así Aeroméxico refuerza su
compromiso por seguir amplian-
do las posibilidades de viaje para
sus usuarios a través de alianzas
con los socios más importantes
a nivel internacional, que per-
mita a los viajeros llegar cada
vez más lejos.

victoriagprado@gmail.com
Twitter: @victoriagprado

Edgar Vargas.
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Si eres fan de las series sobre es-
pías, en marzo llega Whiskey Ca-
valier a Warner Channel. Prota-
gonizada por Scott Foley (Scan-
dal, The Unit y Felicity) y Lauren
Cohan (The Walking Dead, Su-
pernatural y Vampire Dairies),
esta nueva producción toma la
acción y el espionaje para com-
binarlos con la comedia román-
tica, obteniendo un producto ori-
ginal, fresco y entretenido que
rompe, además, con los esque-
mas genéricos tradicionales.

El agente del FBI, Will Cha-
se (Scott Foley) es un expiloto
de helicóptero de la Marina, es-
tudiante universitario de poesía
y su nombre en clave es Whiskey
Cavalier. Su lado rudo y militar
se fusiona con su costado sensi-
ble y perceptivo. Después de una
ruptura amorosa es asignado a
una misión que lo unirá a una
agente de la CIA, Francesca
“Frankie” Trowbridge (Lauren
Cohan). Con problemas para es-
tablecer lazos personales, un pa-
sado oculto y un dominio letal
de las artes marciales, la única
información de Frankie tras su
salida de Langley es su nombre
en clave, Fiery Tribune, y que
sustenta el mayor récord de cap-
turas como espía de la CIA.

Desactivar una bomba nu-

clear en un transporte público,
desenmascarar a un agente en-
cubierto o recuperar artículos de
valor incalculable son algunos
de los casos que deberán resol-
ver Whiskey Cavalier y Fiery
Tribune. Todo esto con las ciu-
dades de Praga, Londres y París
como escenarios, que transfor-
man a la serie en un combo ex-
plosivo para los espectadores. 

Forzados a trabajar juntos,
los protagonistas comparten la
custodia de un equipo de supe-
respías internacionales consti-
tuido por Susan Sampson (Ana
Ortiz), mejor amiga y compañe-
ra de cuarto de Will y la perfila-
dora más prestigiosa del FBI;
por Jai Datta (Vir Data), confi-
dente de Frankie, que esconde
un meticuloso talento para los
detalles detrás de su informal
elegancia; y por último, por Ed-
gar Standish (Tyler James Wi-
lliams) un falso analista de la
Agencia Nacional de Seguridad
secuestrado por los rusos por ro-
bar datos confidenciales.

Estos distinguidos profesio-
nales deberán superar obstácu-
los para salvar al mundo mien-
tras encuentran la manera de
trabajar en equipo entre la amis-
tad, el romance y la burocracia
de la oficina.
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Texto y foto: Arturo Arellano

La Casa del Cine presenta “Se-
gundas vueltas: Toma 3”, un
proyecto de difusión del cine
mexicano y creación de audien-
cias realizado con el estímulo
fiscal a proyectos de inversión
en la distribución cinematográ-
fica nacional, EFICINE, el cual
consiste en el reestreno de 25
películas mexicanas en salas de
cine alternativas, en diversos
estados del país como Ciudad
de México, Puebla, Morelos,
Sonora, Baja California, Gua-
najuato y Yucatán, además de
funciones en espacios al aire li-
bre dentro de la Ciudad de Mé-
xico, Playa del Carmen y Oa-
xaca. La iniciativa se celebrará
durante todo 2019 a partir del
18 de enero y hasta el 19 de di-
ciembre del presente año. 

Durante una charla con
DIARIO IMAGEN, Carlos
Sosa, director de Casa del Cine,
detalla que “México es el cuarto
país que vende más boletos de
cine a nivel mundial, 330 mi-
llones de boletos anuales y las-
timosamente sólo 22 millones
son para cine nacional, y es que
las salas de cine comercial tie-
nen un público específico, de
modo que nuestro cine mexi-
cano sigue siendo limitado, po-
co tiempo de exhibición y en
horarios que no son los más fa-
vorables para que la gente vea
tu película. Así nacen las segun-
das vueltas para darle la opor-
tunidad a la gente de ver estas
películas, que se acerquen a
ellas. Lo que hacemos es una
democratización de la cultura,
porque estas funciones no tie-
nen costo, solo es una coope-

ración voluntaria de aquellos
que quieran hacerlo y ese dinero
se les entrega a los distribuido-
res, productores como un reem-
bolso simbólico a su trabajo”.

Detalla que las películas se
eligen buscando entre todo el
talento que exige en México
“Escogemos películas que ha-
yan salido con menos de 30 co-
pias, y menos de 15 días de ex-
hibición en cartelera. Este año
se respetó lo de los 15 días en
cartelera, pero nos inclinamos
más hacia los documentales.
México tiene en este género
una salida maravillosa y cosas
espectaculares”.

Asegura que “todas las pe-
lículas tienen un público, pero
en México hay muchas histo-
rias esperanzadoras qué contar,
incluso cuando se trata de la
violencia o temas álgidos, el
punto de vista es planteado pa-
ra reflexionar y sobre eso salir
adelante. En esta lista de 25
películas hay muchos temas,
‘Batallas íntimas’, por ejem-

plo, que tiene un mensaje super
valioso que debería ser escu-
chado por todos, está también
‘El hombre que vio demasiado’
una película sobre aquel fotó-
grafo de nota roja, espectacu-
lar. Todas son dignas de ser
vistas, te muestran otros tipos
de vida, de pensamiento”.

La competencia dice “es
siempre difícil, pero mientras
más generemos nuestros pro-
pios espacios y más sigan ha-
biendo vías alternativas de ex-
hibición para llegar a la gente
directamente sin intermediarios,
seguramente tendremos suerte
de que nuestras películas sean
valoradas”. Destaca que las se-
des no serán sólo salas alterna-
tivas de cine, sino palapas en la
playa y pantallas al aire libre,
dentro de los parques o escuelas. 

Finalmente, se dice una de
las personas que creen que Mé-
xico se encuentra social y po-
líticamente en un momento de
esperanza. “Soy apartidista, no
me interesa eso, sin embargo,
nunca había sentido que la gen-
te tuviera esperanza de que por
una vez las cosas van a salir
bien y por ende quieren hacer
las cosas bien. Si es un momen-
to complicado, habrá muchos
ajustes, recortes quizá, pero no-
sotros debemos fajarnos el pan-
talón y seguir trabajando, de-
fendiendo el arte. Nosotros he-
mos sido muy beneficiados de
los estímulos fiscales para el ci-
ne en México y aseguró que
dentro de toda esa mierda de
gobiernos que hemos tenido úl-
timamente, el IIMCINE ha sido
una institución pulcra, dirigida
por gente pulcra y que si ve por
lo cineastas. Digo esto de ma-
nera desinteresada”. 

Los largometrajes en exhi-
bición serán: Batallas íntimas,
Zoé: Panoramas, Tempestad,
El paso, Semana Santa, La pri-
mera sonrisa, Te prometo anar-
quía, Llévate mis amores, Do-
lores de arena, El hombre que
vio demasiado, Los bañistas,
Los reyes del pueblo que no
existe, Violeta al fin, Alicia más
allá del abismo, Bosque de nie-
bla, Seguir viviendo, El patio
de mi casa, Einsenstein en Gua-
najuato, Somos lengua, Maíz
en tiempo de guerra, La mal-
dad, Made in Bangkok, La dan-
za del hipocampo, Los herede-
ros y Sopladora de hojas. Mien-
tras que los horarios y sedes es-
pecíficas se podrán consultar a
través de la página web de Se-
gundas Vueltas: Toma 3.

** La nueva serie, protagonizada
por Lauren Cohan y Scott Foley

Segundas Vueltas
regresa con su Toma 3

Carlos Sosa, director de Casa del Cine, 
en entrevista con DIARIO IMAGEN

“Whiskey Cavalier” entrelaza la comedia, el drama, el romance
y la acción, llega a las pantallas de Warner Channel el próximo
jueves 14 de marzo a las 9:00 de la noche.

***El proyecto de difusión de cintas mexicanas
llevará 25 películas a salas y espacios del país

Durante una charla con DIARIO IMAGEN, Carlos Sosa, director de Casa del Cine, detalla
que “México es el cuarto país que vende más boletos de cine a nivel mundial, 330 millones
de boletos anuales y lastimosamente sólo 22 millones son para cine nacional.

En marzo llega
“Whiskey Cavalier”
a Warner Channel

La iniciativa se celebrará durante todo el año
a partir del 18 de enero y hasta el 19 de
diciembre del presente año.
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Netflix anunció el inicio de ro-
daje de la segunda temporada de
“Élite” a través de un video es-
pecial en el que además se reve-
lan caras nuevas en el reparto. 

En esta segunda entrega se
incorporan nuevas caras como
Jorge López (Soy Luna, Violetta),
Georgina Amorós (Bienvenidos
a la familia, Vis a Vis) y Claudia
Salas (La peste). Además se une
a la producción Silvia Quer (Bajo
sospecha, Velvet, Febrer) quien

co-dirige esta segunda temporada
junto a Ramón Salazar (La en-
fermedad del domingo, Tres me-
tros sobre el cielo) y Dani de la
Orden (El mejor verano de mi
vida, El pregón), directores de la
primera temporada. 

El reparto que regresa a la se-
rie incluye a Miguel Herrán (La
casa de papel, Tiempo después),
Jaime Lorente (La casa de papel,
La sombra de la ley), Itzán Es-
camilla (Las chicas del cable, El

Ministerio del tiempo), Miguel
Bernardeau (Ola de crímenes),
Arón Piper (15 años y un día),
Ester Expósito (Cuando los án-
geles duermen), Mina El Ham-
mani (El Príncipe), Álvaro Rico
(Velvet Collection), Omar Ayuso
(quien debutó con Élite) y a Dan-
na Paola (Atrévete a soñar).

La segunda temporada, que
se estrenará este 2019, constará
de ocho episodios grabados en
4K. Al igual que la primera tem-

porada, la serie estará producida
con Zeta Audiovisual (Ahora o
Nunca, Tres metros sobre el cie-
lo, Tengo ganas de ti).

“Élite” es una serie original
española de Netflix y está es-
crita por Carlos Montero (El
tiempo entre costuras y crea-

dor de Física o Química) y Da-
río Madrona (Génesis, La chi-
ca de ayer y co-creador de Los
protegidos).

Rachel Zagler, una estudiante
colombiana de secundaria de 17
años, interpretará a María en la
nueva versión de West Side
Story” (“Amor sin barreras”),
que dirigirá Steven Spielberg.

“Estoy muy feliz de que ha-
yamos reunido un elenco que re-

fleja la asombrosa profundidad
de talento en la multifacética co-
munidad hispana de Estados
Unidos”, dijo el aclamado direc-
tor citado por The Hollywood
Reporter.

“Estoy asombrado por la
fuerza del talento de estos jóve-

nes intérpretes, y creo que apor-
tarán una energía nueva y elec-
trizante a un musical magnífico
que es más relevante que nun-
ca”, declaró.

Zagler -cuyo papel fue inter-
pretado por Natalie Wood en el
clásico de 1961- respondió al

casting abierto de la producción,
con un video en el que aparecía
cantando Tonight y Me siento
hermosa.

“Muy agradecida por la
oportunidad de trabajar con uno
de mis directores favoritos y este
elenco increíble”, escribió en su
cuenta de la red Twitter la actriz
novata. “Y poder aprender de la
mejor (y uno de mis íconos)
@TheRitaMoreno. Es del más
allá, surrealista”.

Rita Moreno, que ganó un
Oscar por su papel de Anita en
la película original de 1961 -en
América Latina titulada enton-
ces Amor sin barreras-, trabajará
también en esta nueva produc-
ción como productora ejecutiva
e interpretando a Valentina, una
versión modernizada de Doc, el
tendero de gran corazón.

El papel de Anita lo hará
Ariana DeBose, que trabajó en
Hamilton y The Bronx Tale“.
David Álvarez será Bernardo,
Josh Andrés Rivera interpretará
a Chino y Ansel Elgort encar-
nará el papel de Tony.

“Me siento honrada de se-
guir los pasos de mujeres nota-
bles que han interpretado a Ani-
ta, incluyendo a Chita Rivera y,
por supuesto, a la incomparable
Rita Moreno”, dijo DeBose, ci-
tada por el sitio especializado.

Moreno, que nació en Puerto
Rico, fue la única integrante del
elenco original de origen latino.
La película basada en el musical
de Leonard Bernstein -una ver-
sión del clásico Romeo y Julieta
en un escenario de pandillas en-
frentadas en Nueva York- ganó
10 premios de la Academia y cau-
tivó a una generación en la cús-
pide de un enorme cambio social.

El barrio de West Side Story,

donde las pandillas Sharks y Jets
estaban en guerra, es hoy uno de
los más exclusivos de Manhat-
tan, en la parte noroeste, el Up-
per West Side, donde un aparta-
mento puede costar millones de
dólares.

Allí está ubicado el Lincoln
Center, que abrió en 1966 y es
el principal centro de artes es-
cénicas, donde trabaja la Metro-
politan Opera.

Spielberg elige a latina
para encarnar a “María”
en “Amor sin barreras”

La película no tiene planeado su estreno hasta 2020

*** La joven de 17 años de edad se impuso en
un casting que tuvo una audición de más de 30
mil personas de todo el mundo

*** La serie, que se estrenará este 2019, constará de ocho
episodios grabados en 4K

Jorge López, Georgina Amorós y Claudia Salas se unen al reparto de “Élite”, en esta nueva
temporada.

“Muy agradecida por la opor-
tunidad de trabajar con uno
de mis directores favoritos
(Steven Spielbeg) y este elen-
co increíble”, escribió en su
cuenta de la red Twitter la ac-
triz novata.

Casi 57 años después del original, Rita Moreno, ganadora del
Oscar a Mejor Actriz de Reparto por el papel de Anita en 1961
y de 86 años de edad, ha sido confirmada ya oficialmente
como otra de las intérpretes de la película.

Netflix anuncia el rodaje de la
segunda temporada de “Élite”

Se trata de una joven estudiante de familia
colombiana, nacida en Nueva Jersey, de 17
años de edad, y realizará su debut
cinematográfico junto con Ansel Elgort, quien
interpretará el papel de Tony.



Celine Dion y Lady Gaga eli-
minaron de las plataformas de
música streaming los temas que
grabaron con el rapero R. Kelly,
en apoyo a quienes denunciaron
al estadunidense por acoso se-
xual en el documental “Sobre-
viviendo a R. Kelly”.

Lady Gaga colaboró con el
cantante de R&B para la gra-
bación del tema “Do what U
want” en 2013. Sin embargo,
luego de las recientes denun-
cias de abusos físicos y psico-
lógicos de diversas parejas y
pruebas incriminatorias ex-
puestas en dicha investigación,
la cantante alzó  la voz y retiró
la melodía de iTunes.

“Estoy detrás de estas mu-
jeres al 1.000%, créalas, sé que
están sufriendo y con dolor, y
siento firmemente que sus vo-
ces deben ser escuchadas y to-
madas en serio. Lo que escu-
cho sobre las acusaciones con-
tra R. Kelly es absolutamente

horrible e indefendible”, indicó
Gaga en Instagram.

Por su parte Celine Dion, de
acuerdo con el portal TMZ, tra-
baja con su equipo para eliminar
“I’m your angel”, grabada en
1998, que alcanzó el primer
puesto en la lista Billboard Hot
100 y permaneció en lo alto por
seis semanas consecutivas.

El también productor de 52
años está bajo investigación por
la policía de Georgia, aunque
antes de que saliera el documen-
tal ya había desmentido ese tipo
de acusaciones, de acuerdo con
el diario El País.

Son varios los artistas que
han colaborado con el rapero,
pero sólo Lady Gaga y Celine
Dion se han mostrado contra él
abiertamente y eliminado sus
canciones. En 2013 la banda
Phoenix se disculpó por haber
colaborado con el cantante, sin
embargo no ha retirado la can-
ción “Trying to be cool”.
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Por Arturo Arellano

Se llevó a cabo el festival y en-
cuentro cultural denominado
Odinofilia Teatro Fest en el Au-
ditorio Nacional, tres días en
que cada jornada artística cul-
minaba con la presentación es-
telar de una obra de teatro lide-
rada por Odiín Dupeyron. El
primer día se presentó “Veinti-
dós, veintidós”, posteriormente
el estreno de “Los vecinos de
arriba” y finalmente la culmi-
nación del festival con la pre-
sentación del entrañable mon-
taje de amor, amistad y refle-
xión ante las vicisitudes de la
vida “Lucas”.

Si bien el Auditorio Nacio-
nal no se llenó, Odín Dupeyron
autor de la obra, no considera
esto como un fracaso, sino co-
mo un rotundo éxito dado que
consiguió que la gente se reu-
niera vara ver teatro que llena
el alma. La puesta en escena es

protagonizada por Dupeyron en
compañía de Mauricio
Ochmann, Erika Blenher, Lour-
des Gazza y Nando Stevané,
quienes narran la historia de un
hombre inocente, divertido,
amoroso, que por razones bio-

lógicas debe enfrentarse a lo
peor del ser humano, la discri-
minación y juicios conservado-
res sin fundamentos sólidos. 

La obra transcurre en el de-
partamento de Lucas, un reco-
nocido artista plástico que le
renta un cuarto de su penthouse
a su mejor amiga Inga, quien
supuestamente sólo se iba a
quedar un par de semanas, pero
se queda por mucho más que
eso. David, aunque es más jo-
ven que Lucas e Inga, también
es un amigo entrañable que pa-
sa demasiado tiempo en ese lu-
gar, por lo que una noche, un
acto de lo más natural pero
inesperado, se transforma en un
suceso fantástico y extraordi-
nario que dará un vuelco inu-
sitado a sus vidas. Dado lo an-
terior serán sometidos a la ins-
pección de un lord inglés y de
una severa asistente social, asig-

nada por un juez especialista en
casos poco ortodoxos.

Al culminar la función, que
estuvo llena de risas, llanto y
un aplauso de pie, el responsa-
ble no solo de esta obra, sino
del festival mismo comentó:
“Hoy termina un proyecto que
se empezó hace tiempo, ha sido
una jornada de mucho talento,
Flor Amargo que es una chin-
gona, se presentó por la tarde
en el lobby de este inmueble,
donde también participaron con
sus exposiciones, fotógrafos,
pintores y escultores”.

Enfatiza en que “agradecer
es importantísimo, así que agra-
dezco a mi grupo de actores, a
Grupo Odin Dupeyron, que se
han partido la madre. Gracias
por estar delante de mí, junto
de mí, está muy cabrón todo lo
que hicieron. Felipe Radrigán
por su parte es quien me empuja
a hacer más Auditorio Nacional,
yo solo quería hacer uno, pero
él insistió en seguir y ya nos he-
mos comprometido a tener un
Odinofilia 2020”.

Recuerda que “‘Lucas’ la
escribí a los 24 años y hoy a mis
casi 50 me sigue haciendo sen-
tido lo que dice. El ser humano
sigue siendo igual, tenemos mu-
cha tecnología, pero no avan-
zamos en el amor y tenemos
miedo a entrarle a la vida y a
que nos partan la madre. Pero
no se logra nada si no nos
arriesgamos, si no tenemos el
coraje de sentir las cosas pin-
ches de la vida. Los invito a que
no nos perdamos del verdadero
amor y la verdadera vida por
pendejos. Ese es un mensaje pa-
ra todos”.

Finalmente refiere como la
mejor “experiencia escuchar
sus risas, llantos y silencios. No
dejen de ir al teatro. De eso se
trata de partirnos la madre, no
me importa perder dinero, por-
que finalmente llenaremos en
algún momento en otro lugar y
seguiremos luchando, pero lo
que me preocupa es que la gen-
te se retraiga y que no salgan.
No tengan miedo, salgan y en-
fréntense a la vida”, concluyó. 

Celine Dion y Gaga eliminan
temas que grabaron con
rapero R. Kelly
*** En apoyo a quienes denunciaron al
estadunidense por acoso sexual en el
documental “Sobreviviendo a R. Kelly”

“Lucas” cierra exitosamente
el Odinofilia Teatro Fest
*** El entrañable montaje de amor, amistad y
reflexión ante las vicisitudes de la vida triunfa en
el Auditorio Nacional

Celine Dion y Lady Gaga se unen a la lucha contra R. Kelly,
denunciado por acoso sexual.

Odin Dupeyron recuerda que “‘Lucas’ la escribí a los 24 años
y hoy a mis casi 50 me sigue haciendo sentido lo que dice”.

Al culminar la función, que estuvo llena de risas, llanto y un
aplauso de pie, Odin Dupeyron no solo de esta obra, sino del
festival mismo comentó: “Hoy termina un proyecto que se em-
pezó hace tiempo, ha sido una jornada de mucho talento”.

Odin Dupeyron, ovacionado de pie en el Auditorio Nacional

La culminación de
Odinofilia Teatro Fest
fue con la presentación
del entrañable montaje
de amor, amistad y
reflexión ante las
vicisitudes de la 
vida “Lucas”.
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.. Alimentos: Nourriture.

Nutrición: La nutrition.

Dieta: Régime alimentaire.

Desayuno: Petit déjeuner.

Cena: Le dîner.

Merienda: Goûter.

Apetito: L’appétit.

Degustación: Dégustation.

Hambre: La faim.

Antojo: Envies.

Paladar: Bouche.

Olfato: Odeur.

Menú: Menu.

Bebidas: Boissons.

Entrada: Entrée.

Ensalada: Salade.

Postre: Le dessert.

Cocina: Cuisine.

Receta: Recette.

Cocinero: Faire cuire.

San Judas Tadeo
Oh glorioso Apóstol San Judas Tadeo,

siervo fiel y amigo de Jesús, el nombre del
traidor ha sido causa de que fueses

olvidado de muchos, pero la Iglesia te
honra y te in voca como patrón de las

causas difíciles.
Ruega por mí para que reciba yo los

consuelos y el socorro del cielo en to das
mis necesidades, tribulaciones y

sufrimientos, (haga petición).
Ruega por nosotros y por todos los que

piden tu protección. Amén.

Récele a San Charbel, 
su vida y espí ri tu encontrarán paz.

Visí telo en la Iglesia de San Agustín,
ubicada en Hora cio esq. Musset 

Col Polanco, México, D.F. 
(Recórtelo y llévelo en su cartera)

Sapientísimo Niño de Atocha, general
protector de todos las hombres, general
amparo de desvalidos, medico divino de
cualquier enfermedad. Poderosisimo Ni-
ño: yo te saludo, yo te alabo en este día
y te Ofrezco estos tres Padre Nuestros
y Ave Marías con Gloria Patri, en memo-
ria de aquella jornada que hiciste encar-
nado en las purísimas entrañas de tu
amabilísima Madre, desde aquella cui-
dad santa de Jerusalén llegar a Belén.
Por cuyos recuerdos que hago en este
día te pido me concedas lo que te supli-
co, para lo cual interpongo estos méritos
y los acompaño con los del coro de los
Querubines y Serafines, que están ador-
nados de perfectísima sabiduría, por los
cuales espero, preciosísimo Niño de Ato-
cha, feliz despacho en lo que te ruego y
pretendo, y estoy cierto que no saldré
desconsolado de ti, y lograré una buena
muerte, para llegar a acompañarte en
Belén de la gloria.

Amén.

Oración al Niño 
de Atocha

Escribe: Amaya
ARIES • 21 MARZO-20 ABRIL

TAURO • 21 DE ABRIL-21 MAYO

GÉMINIS • 22 MAYO-21 JUNIO

CÁNCER • 22 JUNIO-22JULIO

LEO • 23 JULIO-23 AGOSTO

VIRGO • 24 AGOSTO-22 SEPTIEMBRE

LIBRA • 23 SEPTIEMBRE-23 OCTUBRE

ESCORPIÓN • 24 OCTUBRE-22NOVIEMBRE

SAGITARIO • 22 NOVIEMBRE-21 DICIEMBRE

CAPRICORNIO • 22 DICIEMBRE-20 ENERO

ACUARIO • 21 ENERO-18 FEBRERO

PISCIS • 19 FEBRERO-20 MARZO

Hoy tendrás la fuerza y la determinación para lograr tus
deseos. La disciplina te ayudará.

Habrá magníficos aspectos para las actividades
relacionadas con la comunicación.

Deberás enfrentarte a los retos que se presenten. Serás
capaz de influir en los demás.

Hoy tenderá a ser un día tenso, en el que te podrías sentir
cierta angustia y desilusión.

Tus proyectos se podrían ver interrumpidos por algún
suceso inesperado. Juega al 5.

El optimismo y la determinación te llevarán hacia tus
metas en la vida.

Este miércoles podrán presentarse asuntos económicos
interesantes.

Prudencia y discreción serán las lecciones de este día.
Puede que te estés aislando.

Existirá la tendencia a no expresar adecuadamente tus
emociones y a sentir confusión.

La mejor forma de canalizar la energía positiva será
abriéndote a los demás.

Podrías sentirte incomprendido-a por los demás hoy, no
vivas complaciendo a los demás.

Lo mejor que podrás hacer hoy será meditar y tomar
decisiones objetivas y justas.

¿Sabías que en un día como hoy...?

1974.- Nace la modelo británica Kate Moss, quien es el rostro de
Calvin Klein. En 2005 el diario “Daily Mirror” muestra en primera
plana fotos de la modelo, en las que inhala varias líneas de cocaína
en una sesión de grabación en Babyshambles. Actualmente, recupera
su status de supermodelo y es la top por excelencia.

TIP ASTRAL

LLAVES. Las llaves son
una parte importante de tu
vida: abren las puertas de
los sitios más importantes
para ti. Pero también jue-
gan un buen papel en la
energía positiva que entra
– o sale – de tu vida.

Si eres una persona que tiende a olvidar cosas con facilidad, por
ejemplo, dónde dejaste las llaves, existen un sin fín de propiedades
y beneficios del té negro que serán un gran apoyo durante las
mañanas.

*** Ayuda  al estado de alerta mental 
*** Facilita la concentración
*** Fortalece el aprendizaje
*** Potencia la memoria a largo y corto plazo
*** Agiliza el procesamiento de información
Es por esto que el té negro es muy beneficioso para las personas

que olvidamos cosas, que nos cuesta enfocarnos en un solo tema
y nos facilita andar más atentos y manejarnos mejor en nuestro
entorno.

*** Si tienes dudas relacionadas con moda, hogar y belleza, 
envíanoslas a: diario_imagen@yahoo.com.mx 
y al día siguiente publicaremos las respuestas.

El té negro 
potencia la memoria

22 entretenimiento DIARIOIMAGEN QUINTANAROO
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Presentación en el equipo andaluz

El Betis fue mi mejor 
decisión, afirma Lainez
Cuestionado por la percepción de
Ricardo La Volpe sobre que le fal-
taron seis meses más en México
o en todo caso ir a un futbol for-
mativo como el de Holanda con
el Ajax, el delantero mexicano re-
calcó que el nivel de la liga y el
potencial de crecimiento lo hicie-
ron elegir al club andaluz.

“Opiniones van a haber mu-
chas, es un gran entrenador, pero
estoy seguro que la mejor deci-
sión fue el Betis por la liga y nivel
de compañeros, me va hacer cre-
cer rápidamente, fue la mejor de-
cisión y ya quiero estar en la can-
cha”, expresó Lainez en el Benito
Villamarín.

El jugador de 18 años rei-
teró la ilusión de jugar con un
cuadro que compite incluso en

la Europa League.
“Quiero agradecer al Améri-

ca por darme esta oportunidad
de emigrar al futbol europeo, es-
toy muy contento de formar par-
te de este gran club, fue la mejor
decisión que pude tomar, la de-
cisión fue fácil porque quería ve-
nir para acá, es un gran club, una
afición enorme, al ver el partido
del domingo sentí una sensación
muy buena por toda al afición
alentando, muy contento por la
clase de compañeros que tengo.

“Igual es muy importante que
Andrés (Guardado) esté acá, me
ha ayudado, como todo el plantel,
ahora a responder ya dar lo mejor
con humildad y buen futbol”, ex-
presó. Al ser cuestionado por los
adjetivos como el Messi mexica-

no, Diego dribló con categoría la
pregunta.

“Muy contento de lo que la
gente me quiera, estoy trabajando
fuerte para lograr mis objetivos
junto con el Real Betis”, mencio-
nó. Alrededor de 17 millones de
euros pagó el Betis por Lai-
nez.”Me ayuda el futbol que se
maneja en Europa, en España y
es un muy buen futbol, creo que
me favorece a mí y a todos los
compañeros.

“Me defino como un jugador
desequilibrante en el último ter-
cio, de mantener la posesión del
balón, me siento cómodo por de-
recha, atrás del nuevo, puedo
cumplir como volante izquierdo
o extremo, sin ningún problema”,
concluyó.

Alrededor de 17 millones 
de euros pagó el Betis por

Lainez.”Me ayuda el futbol que 
se maneja en Europa, en España 
y es un muy buen futbol, creo
que me favorece a mí y a todos

los compañeros”

El dato

Potencial de crecimiento lo hicieron elegir a este equipo

El mexicano Diego Lainez recalcó en su presentación, que elegir al Betis fue
sencillo y la mejor decisión.
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Cancún.- Elementos de la Po-
licía de Quintana Roo en Be-
nito Juárez aseguraron a una
persona quien dijo llamarse
Andrés “N”, de 27 años, ori-
ginario de Campeche, por ha-
ber cometido el delito de vio-
lación en agravio a una menor
de edad.

Derivado de una denuncia
realizada al 911, donde repor-
taban una agresión sexual en
contra de una menor de edad
en la Región 255, Manzana
26, lote 2 en el municipio de
Benito Juárez, procedieron a
atender el reporte.

Al arribar al lugar, los ofi-
ciales se entrevistaron con el
informante quien manifestó
que se encontraba pasando
por un área verde y escuchó
gritos, por lo que al inspec-
cionar observó a un hombre
que estaba abusando sexual-
mente de una niña. 

Por lo anterior los oficia-
les realizaron un operativo de
búsqueda y localización de
la persona con las caracterís-
ticas proporcionadas, ubican-
do a dicho sujeto a unos me-
tros, y se procedió a su ase-
guramiento.

El dato
Los oficiales realizaron

un operativo de
búsqueda y

localización de la
persona con las
características

proporcionadas,
ubicando a dicho

sujeto a unos metros, 
y se procedió a su
aseguramiento

Es originario de Campeche

Sujeto abusa de
una menor en un
baldío de la R-255
El agresor fue sorprendido por un vecino,
que llamó al 911; la policía lo aprehendió

Cancún .- En las inmedia-
ciones del mercado 23,
elementos policiales aten-
dieron a una mujer, quien
dijo llamarse Y.A.M., de
23 años de edad y quien
manifestó que su hijo no
respiraba y que se estaba
convulsionando, 

Los elementos se apro-
ximaron a la base de
bomberos que está a unos
pasos del lugar, donde un
médico indicó que las
convulsiones se debían a
la calentura del menor y
procedieron a darle las
primeras atenciones.

El menor de 1 año de
edad fue llevado en am-
bulancia, al Hospital Ge-
neral para su valoración
médica y continuidad en
el tratamiento. 

Auxilian a desesperada madre en Cancún

Policías atienden a un bebé que tenía convulsiones

Las convulsiones
obedecían a la
fiebre del menor,
que fue bajada
por los médicos,
que hicieron un
trabajo clínico
impecable.

El perverso sujeto, de nombre Andrés, fue sorprendido por un vecino que
escuchó los gritos de la menor y fue quien llamó a la policía.
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Un narco colombiano testificó ayer que Joaquín
“El Chapo” Guzmán pagó un soborno de 100
millones de dólares al ex presidente mexicano
Enrique Peña Nieto.

Alex Cifuentes, quien ha dicho que por años
fue un asociado cercano a Guzmán, discutió el su-
puesto soborno en el interrogatorio de uno de los
abogados de Guzmán en una corte federal de
Brooklyn.

Cuando se le preguntó si había dicho a las au-
toridades en 2016 que Guzmán había arreglado el
pago del soborno, respondió: “Así es”.

Esta no es la primera vez que mencionan al ex
presidente Enrique Peña Nieto en el juicio del nar-
cotraficante de Sinaloa.

En noviembre del año pasado, Jeffrey Lichtman,
abogado de “El Chapo” Guzmán, dijo que el Cártel
de Sinaloa habría hecho sobornos millonarios al
presidente Enrique Peña Nieto y a su antecesor,
Felipe Calderón. Ante esto, el ex vocero de la Pre-
sidencia, Eduardo Sánchez Hernández, calificó co-
mo “falso” que el ex mandatario haya recibido di-
nero del Cártel de Sinaloa.

El envío de dinero lo hizo una mujer llamada
Comadre María en Ciudad de México, señaló.

Alex Cifuentes habló sobre el supuesto soborno
al ex presidente mexicano durante su testimonio en
el juicio de narcotráfico de Guzmán en la ciudad

de Nueva York. Él comenzó a mencionar por pri-
mera vez los supuestos sobornos cuando comenzó
a cooperar con las autoridades de Estados Unidos
en 2016.

Al ser interrogado por el abogado de Guzmán,
Cifuentes dijo que no estaba seguro de cuándo fue
entregado el soborno.

Cifuentes, otrora mano derecha de “El Chapo”
durante varios años, afirmó poco antes en el juicio
que Guzmán intentó ofrecer 10 millones de dólares
al “general de la nación” en México, quien su-
puestamente rechazó la oferta porque “odiaba mu-
cho a Joaquín”. El intento de soborno ocurrió en
enero de 2013 y no se dio el nombre del general.

Cifuentes dijo que Guzmán vio la oportunidad
de sobornar al general cuando una empleada del
cártel, Andrea Vélez Fernández, le dijo que tenía
acceso al militar, descrito tan sólo por Cifuentes
como “general de la nación”. Vélez era dueña de
una agencia de modelos en Ciudad de México, dijo
Cifuentes, y le presentaba las mujeres al general
en fiestas privadas que ocurrían los miércoles.

El testigo explicó que Guzmán aprovechó para
pedirle a Vélez que le ofreciera al general los 10
millones “para que lo dejara en paz”. Si el general
aceptaba la oferta Guzmán se comprometía a pa-
garle un millón de dólares a Vélez. La empleada
del cartel, sin embargo, no tuvo éxito. Cifuentes

dijo que el general odiaba a Guzmán.
“El Chapo” se enojó, dijo Cifuentes, la llamó

mentirosa y ordenó que la mataran.”El Chapo” se
ha declarado inocente de supuestamente acumular
una fortuna multimillonaria a través del tráfico de
toneladas de cocaína y otras drogas desde México

a Estados Unidos.
De ser encontrado culpable enfrentaría una posible

sentencia a cadena perpetua.
Guzmán enfrenta 11 cargos, que incluyen trá-

fico de drogas, tráfico de armas, lavado de dinero
y participación en empresa criminal.

En noviembre del año
pasado, Jeffrey Lichtman,
abogado de “El Chapo”,

dijo que el Cártel de Sinaloa
habría hecho sobornos 
a los útimos dos ex

presidentes de México

El datoTestimonio en la corte federal de Brooklyn 

El Chapo habría sobornado 
a EPN, según testigo en juicio

El testigo colombiano,Alex Cifuentes afirmó, en el juicio que Joaquín “El Chapo” Guz-
mán sobornó al ex presidente Enrique Peña Nieto.

“En un plazo humanamente razonable”

Se conocerá la verdad en caso Ayotzinapa: Sánchez Cordero
Olga Sánchez Cordero, secretaria de Gobernación,
resaltó el compromiso de esta administración para
esclarecer los hechos y conocer la verdad del caso
Ayotzinapa, en un plazo humanamente razonable,
así como fincar responsabilidades y aplicar la ley,
sin importar quiénes participaron o el cargo que
ocupaban.

Durante la instalación de la Comisión para la
Verdad y Acceso a la Justicia en el caso Ayotzinapa,
indicó que el objetivo de esta instancia es muy
claro: “Conocer la verdad e impartir justicia para
fincar responsabilidades y hacer valer la ley”.

Aclaró que la comisión no partirá de cero, sino
que se descartarán elementos falsos e incorrectos,
y se corregirá lo que se hizo de una manera inde-
bida: “Contamos con información, pruebas para
esclarecer las circunstancias en las que ocurrieron
los hechos”, puntualizó.

“Vamos a esclarecer los hechos. Vamos a co-
nocer la verdad. Esa es la orden que nos ha dado
el presidente (Andrés Manuel López Obrador) y

la vamos a cumplir”, dijo ante representantes de
los padres y familiares de los 43 jóvenes norma-
listas desaparecidos de Ayotzinapa el 26 y 27 de

septiembre de 2014.
Sánchez Cordero indicó que esta administración

tiene la firme voluntad de completar las investiga-

ciones y entregar resultados, al tiempo que pidió
a los integrantes de la comisión su más decidió es-
fuerzo y compromiso para dar a conocer la verdad
en el breve plazo.

Recordó que el objetivo del primer decreto
presidencial firmado el 3 de diciembre y publicado
al día siguiente en el Diario Oficial de la Fede-
ración, es coadyuvar a la satisfacción de la verdad
para los padres y las madres de los 43 estudiantes
desaparecidos.

“Hoy instalamos la comisión que deberá
coadyuvar a revelar lo ocurrido en Iguala”, re-
marcó la responsable de la política interna del
país, al precisar que esta instancia estará inte-
grada por los familiares de los estudiantes de-
saparecidos o quien ellos designen que los re-
presente. Además, se sumarán un representante
de las secretarías de Gobernación, de Relaciones
Exteriores, y de Hacienda y Crédito Público,
así como los expertos profesionales y técnicos
que se requieran.

Que también ofreció dinero a un general, pero éste lo rechazó

La secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, durante la instalación de
la Comisión para la Verdad y Acceso a la Justicia en el caso Ayotzinapa.
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Inicia caravana 
de hondureños 
largo recorrido 
con destino a EU

Unas mil personas iniciaron su
largo y agotador recorrido con
destino a Estados Unidos, pa-
sando por Guatemala y México.

Un primer grupo, de unas
500 personas, salió la noche
del lunes y otro similar la ma-
ñana de ayer martes desde la
Gran Estación Metropolitana
de Autobuses de San Pedro
Sula (norte), moviéndose a
pie, en camiones o vehículos
particulares hacia el occidente
de Honduras, cruzar Guate-
mala, México y llegar a Esta-
dos Unidos.

Entre hombres, mujeres -al-
gunas embarazadas-, niños y
adultos mayores, los migrantes
con ropa ligera y pequeñas ma-
letas con sólo lo necesario ca-
minaron sobre el sector de
Chamelecón hacia la carretera
occidente, donde se encuentra
la aduana de Agua Caliente,
fronteriza con Guatemala.

Algunos de ellos dijeron a
la prensa que sólo llevan dos
mudas, chamarras, una cobija,
medicamentos y pocos alimen-
tos para el largo camino.

Las autoridades hondure-
ñas han fracasado en su inten-
to por hacer desistir a los ciu-
dadanos de abandonar el país,
mientras ellos desde la primera
caravana, del 13 de octubre
pasado, han asegurado que se
marchan por la falta de empleo
y seguridad.

En tanto, el presidente es-
tadunidense Donald Trump se-
ñaló a través de Twitter la tarde

del pasado lunes que “sólo los
detendrá un muro”.

DETIENEN A SUPUESTO

ORGANIZADOR

Las autoridades hondure-
ñas identificaron y detuvieron
a un ciudadano como supuesto
organizador de la tercera cara-
vana de migrantes

Las fuerzas de seguridad,
sin dar más detalles, señala-
ron que habían detenido a un
hombre en el sector de Cofra-
día, en el departamento de
Cortés, en el norte del país,
de acuerdo con reportes de
la prensa local.

Detienen a supuesto organizador

Se mueven a pie, en camiones o vehículos
particulares para cruzar a México
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El subdirector de la Policía de Fronteras
de Honduras, Miguel Pérez, dijo a la pren-
sa: “identificamos que una de las personas
que formaba parte del grupo que salió en
horas de la noche (del lunes) fue requerido
por tener una orden de captura por el delito
de violación”.

Señaló que estaba viajando con docu-
mentos falsos de identificación y que no
se descarta que sea una de los coordina-
dores de la caravana, la tercera que sale
del país desde octubre pasado, pese a las
advertencias del gobierno.

La convocatoria fue “Caravana migran-
te 15 de enero” que un grupo anónimo
compartió en las redes sociales, según los
reportes de prensa.

HONDURAS SELLA FRONTERA

PARA EVITAR PASO DE

CARAVANA MIGRANTE

Las autoridades de Honduras reforzaron
desde ayer martes las medidas de control
migratorio en el punto de Agua Caliente,
fronterizo con Guatemala, para evitar que
crucen al vecino país más de mil hondu-
reños que salieron anteoche en una nueva
caravana que busca llegar a México y Es-
tados Unidos.

Decenas de policías permanecen apos-
tados en Agua Caliente para evitar el paso
de hondureños que no cumplan con los
requisitos para cruzar la línea divisoria en-
tre los dos países, dijo el ministro de Se-
guridad de Honduras, Julián Pacheco.

Está reforzada la frontera y los pasos
ilegales, si la gente va a salir que salga por
los puestos legales autorizados”, afirmó el
ministro hondureño en una rueda de pren-

sa en Tegucigalpa. Un primer grupo de la
caravana que comenzó la movilización es-
te lunes está por llegar a Agua Caliente,
según los medios hondureños.

El responsable de la seguridad en Hon-
duras indicó que a los menores de edad
se les exige pasaporte y una autorización
escrita de los padres para salir del país,
mientras que a sus progenitores se les per-
mite avanzar sólo con el documento de
identidad.

Si un padre de familia va con su hijo y
no lleva la documentación correspondiente
va a ser requerido (judicialmente), y podría
enfrentar hasta tres años de prisión en
Honduras, explicó.

HABILITAN ALBERGUE EN SUCHIATE PARA

RECIBIR A CARAVANA MIGRANTE

El gobierno de Chiapas habilita un alber-
gue en las inmediaciones de la franja fron-
teriza de México con Guatemala, para re-
cibir a unos mil hondureños que desde la
media noche del lunes partieron de San
Pedro Sula rumbo a México.

Sin embargo, la ayuda se prestará sólo
a aquellos que cumplan con las leyes mi-
gratorias de nuestro país.

El albergue estará ubicado en el campo
de futbol de Suchiate, a medio kilómetro
del puente fronterizo ‘Rodolfo Robles’, prin-
cipal paso fronterizo en la zona. Se trata
de brindar ayuda humanitaria a los migran-
tes, afirmó el secretario de Protección Civil,
Luis Manuel García Moreno.

El funcionario dijo que este día empe-
zaron a llevar los productos básicos para
que sean proporcionados a los integrantes
de la nueva caravana.

Señaló que estaba viajando con
documentos falsos de identificación 

y que no se descarta que sea una 
de los coordinadores de la caravana,

la tercera que sale del país desde
octubre pasado, pese a las
advertencias del gobierno



SOLICITO CHOFER PARA taxi
en Cancún, con experiencia.
Cel. 9982142762.

GUARDIAS DE SEGURIDAD,
condominio céntrico, secundaria,
$6,510 a $8,200 mensuales, con
solicitud de empleo: evalua-
cion@confianzacancun.com y di-
reccion@confianzacancun.com.

AGENTES SEGURIDAD condo-
minio, secundaria, c/s experien-
cia, 8 mil mensuales y prestacio-
nes, solicitud empleo a: evalua-
cion@confianzacancun.com

SOLICITO EMPEADA QUE VIVA
EN VILLAS DEL SOL PARA ATEN-
DER UN BAZAR, INFORMES AL
TELÉFONO 984 198 3531.

POR TEMPORADA, URGE
PERSONAL, vigilantes, limpieza,

auxiliar de cocina. 9982006355.

SOLICITO CHICA no mayor de
25 años para cuidar niño de 2
años, gusto x niños WhatsApp
9988704106.

SOLICITO EMPLEADA para
atender bazar en villas del sol cer-
ca del Chedraui 984 198 3531

SOLICITO PERSONA para
atender un adulto mayor ofrez-
co sueldo aojamiento y hospe-
daje 984 198 3531

SOLICITO AYUDANTES de coci-
na que sepan hacer antojitos. para
el fraccionamiento la Joya pago
semanal mas inf 9982666216

AGENTE SEGURIDAD, condo-
minio céntrico, $8 mil, prestacio-
nes de ley, mínimo secundaria,
solicitud a: evaluacion@confian-
zacancun.com.

AGENTE SEGURIDAD, condo-
minio céntrico, 8 mil prestacio-
nes de ley, mínimo secundaria,
solicitud a: evaluacion@confian-
zacancun.com.

SE SOLICITA REPARTIDOR en
moto turno matutino informes al
688 75 94.

EMPRESA EN EXPANCION
contrata personal ganando
2000 a 3500 quincenal...infor-
mes 99 81 56 59 92.

GUARDIAS CONDOMINIOcéntri-
co, $8,000 con prestaciones, 8 horas,
secundaria, solicitud empleo: eva-
luacion@confianzacancun.com.

CENTRAL DE ALARMAS soli-
cita: Monitorista. Masculino de
25 a 40 años, manejo de com-
putadora, horario nocturno, suel-
do base más bonos y prestacio-
nes de ley. tEL. 9992603058.

INTÉGRATE AL MEJOR EQUI-
PO de ventas Marykay, sin ins-
cripción Whatsapp. 9988704106.

BUSCO TRABAJO de niñera
de planta, voy llegando de mi
lugar de origen, sencillez y hon-
radez.Alicia. 8771158104.

BUSCO TRABAJO NOCTUR-
NO, mujer 20 años. 9982048898.

REPARO TEJIDO de muebles
de madera en petatillo (ojo de
perdiz) mecedoras, sillas, etc, ce-
lular 9981034230, José Ramón. 

BUSCO TRABAJO de medio
turno, mujer de 21 años. Tel.
9981451048.

VENDO CASA AMPLIA, dos
recámaras en región 100, có-
moda, en esquina, en 750 mil
pesos, sólo contado, no crédi-
tos. 9982791678.

VENDO CASITA EN REGIÓN
239, a 30 metros de prolonga-
ción Tulum, en 495 mil pesos,
sólo efectivo. 9982791678.

VENDO CASA EN RANCHO
VIEJO dos recámaras con me-
didas de 8x20 pido 360 mil pre-
cio a tratar. mas información al
9982666217 cerca de la carre-
tera principal.

VENDO CASITA EN REGIÓN
239, a 30 metros de prolonga-
ción Tulum, en 495 mil pesos,
sólo efectivo. 9982791678.

VENDO CASA AMPLIA, dos
recámaras, en región 100, có-
moda, en esquina, en 750 mil

pesos, sólo contado, no crédi-
tos. 9982791678.

VENDO CASA SM 507 EN
AVENIDA, en 1.200,000.00 pe-
sos. 9984045452.

VENDO RESIDENCIA EN ÁLA-
MOS,500 m2, tres recámaras, cin-
co baños, alberca, gym. 8,600.000
pesos +52 998 114 7333.

`BUSCO CASITA O PIE de ca-
sa a buen precio, informes al
9982791678.

COMPRO CASITA EN Mérida
por Pensiones Chenku o rumbo
por Santiago. 9982791678.

VENDO CASITA EN región 227
en 495 mil pesos, otra en región
90, en 550 mil, es obra negra.
9982791678.

VENDO CASA GRANSanta Fe 4
rec. $3.100.000.00. inf. 9984045452

VENDO CASA sm 507 en
av..1.200.000.00 9984045452.

VENDO CASA JARDINES del
sur 2 recamaras 2 baños alber-
ca palapa seguridad $1,000.000
cel 9983179540.

VENDO CASA JARDINES del
sur 1 $1.050 mil 9984045452.

COMPRO CASA EN Campe-
che, Campeche de oportunidad
en colonia el polvorín. O solida-
ridad inf 9982791678.

VENDO CASA EN región 240,
sobre Av. Leona Vicario en 700
mil pesos. 9982791678.

RENTO DEPARTAMENTO EN
EL POLÍGONO SUR, una recá-
mara, amueblado, 2 camas, 2
baños, estacionamiento, gim-
nasio, alberca, palapa, en frac-
cionamiento Vitala, en 10 mil
pesos, informes. 9981045747.

RENTO EDIFICIO 18 CUBÍCU-
LOS PARA COLEGIO ETC. SM.
235 AV. COSTA MAYA  INF. 8-98-
13 04 Y 9981091142 - 9981098088.

RENTO BONITA CASA EN Ciu-
dad Natura. Con protecciones, zo-
tehuela techada, un cajón de es-
tacionamiento. Todos los servicios,
en  $1,500,  depósito más  renta.
Informes al 9983485268 con el Sr.
Cordero.

RENTO CASA CON ALBER-
CA, vigilancia y mantenimiento,
en Prado Norte, en 6 mil pesos
al mes, más información al
9982666217.

RENTO CASA, SEIS RECÁ-
MARAS, dos baños, excelente
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OFERTA LABORAL

ANUNCIOS CLASIFICADOS GRATIS

NUEVO WhatsApp de avisos  9981973662
c l a s i f i c a d o s @ d i a r i o i m a g e n q r o o . m x

SOLICITAMOS COCINE-
RO Y  AYUDANTE EN GE-
NERAL. ESTAMOS EN EL
MERCADO DONCELES
28, BAJANDO EL PUENTE
A PUERTO JUÁREZ,  TE-
LEFONO 9988458063 

RENTO APARTAMENTO DE 30
METROS CUADRADOS MÁS UN

AMPLIO BAÑO, PROTECTORES Y
LAVADORA AUTOMÁTICA, EN
ZONA MUY TRANQUILA Y BIEN
COMUNICADA EN LA REGIÓN

510, A DOS CUADRAS 
DEL HOSPITAL DEL IMSS. LLAMAR

AL 9982139939

BUSCAN EMPLEO

CASAS EN RENTA

DEPARTAMENTOS 
EN RENTA

RENTO HABITACIÓN
DE LUJO EN BONAM-
PAK, A UNA CUADRA DE
LA ZONA HOTELERA. TO-
DOS LOS SERVICIOS, VI-
GILANCIA 24 HRS. 2 AL-
BERCAS PRIVADAS, GA-
RAGE, LAVANDERÍA, EN-
TRE OTROS. *5548296606*.
SÓLO DAMAS.

INMUEBLES
LO MEJOR EN MARISCOS

Calle 16 Norte y
125 Av. Poniente

PLAYA DEL CARMEN



ubicación, informes Sr. Salazar.
9981204891.

RENTO CASA SM 501 porto
alegre amueblada dos niveles
2 recamaras sala comedor co-
cina protectores estacionamien-
to $8,000. Tel. 9988418830.

RENTO CASA REAL TIKAL
dos niveles 3recamaras closset
3baños sala cocina comedor al-
berca estacionamiento acceso
controlado $16000 9988418830

RENTO CASA REAL TIKAL dos
niveles 3recamaras sala cocina
comedor 3 baños cuarto de la-
vado estacionamiento aberca
común acceso con

RENTO CASA, TRES RECÁ-
MARAS, dos baños dos plan-
tas, garage, en Paseos del Ca-
ribe. 9621529311.

BONITA CASA EN VILLAS DEL
ARTE,dos plantas, tres recámaras,
dos baños, tres aires acondiciona-
dos, balcón, traspatio y amplio es-
tacionamiento. 9982601539.

RENTO CASA RESIDENCIAL
bahia azul 2 niveles 3 recama-
ras clossete, 3 baños, sala, co-
cina, comedor, patio trasero,
con estacionamiento,seguridad
$10,000. Tel. 9988418830.

SOLICITO CASA O DEPTO.
por Av. La Luna, presupuesto
de $6,000.00, Tel. 9984045452.

VENDO DEPTO EN CORA-
LES, 4 piso es de los rojos $
250 mil pesos trato directo inf
9982791678.

SM 32 VENDO 2 BONITOS de-
partamentos planta baja 2 re-
camaras un baño sala cocina
comedor área de lavado bara-
tisimo 9988418830.

VENDO DEPARTAMENTO en
planta baja, a 3 cuadras del
Chedraui en $400 mil, en ave-
nida donde se pone el tianguis,
más información. 9982666217.

VENDO DEPTO EN CORA-
LES, 4 piso es de los rojos $
250 mil pesos trato directo inf
9982791678.

VENDO DEPTO en corales en
$250,000 con escrituras, infor-
mes 9982791678.

DEPARTAMENTO 2 RECÁMA-
RAs, un baño, 4º. Piso, es de los ro-
jos 250, con escrituras. 9982791678.

RENTO EDIFICIO, 18 CUBÍCU-
LOS, PARA ESCUELA, ETC.
SM. 235, AV. COSTA MAYA.
INF. 8-98-13 04 Y 9981091142–
9981098088.

VENDO EDIFICIO LOCAL co-
mercial y cinco cuartos reg. 91
manzana 4 lote 20 excelente
ubicaciÓn. inf. 9981878178.

RENTO LOCAL COMERCIAL
49 m2, c/baño, estacionamien-
to, atrás de kínder y primaria.
Región 227. Cel. 9981474761.

RENTO LOCAL 150M2.. frente
al Aurrera de la Niños Heroes y
Kabah 10 mil 9984045452.

RENTO ESTUDIO AMUEBLA-
DO con alberca  av. la luna 9 mil
inf. 9984045452.

RENTO LOCAL/BODEGA, Av.
Ruta 5 con Kabah, Región 92. 

RENTO EXCELENTE ESTU-
DIO amueblado  $8.500.00
inf.9984045452.

VENDO TERRENO DE 2,500
M2 EN TULUM, 160 m2 de
construcción. 190,000 dólares.
+52 998 114 7333.

VENDO/RENTO TERRENO
CON INSTALACIONES en per-
fecto estado para granja de ga-
llinas. 998 321 7713.

EL PEDREGAL, 300 M2 EN ES-
QUINA con vecindario, bardas,
rejas, pozo, fosa, regularizado,
$550,000. Tel.  998 321 77 13.

VENDO TERRENO DE 2,500
m2 en Tulum, 160 m2 de cons-
trución, 190,000 dólares. +52
998 114 7333.

VENDO 42 HECTÁREAS en
Carrillo Puerto, rumbo a José
María Morelos, 998 1216777.

VENDO TERRENO EN AVAN-
TE, al final de escuela primaria,
cerca de la Combi, y de 20x24
un pie de casa, pido 350 mil,
precio a tratar, más información
9982666217.

VENDO, EN LA REGIÓN 226,
Mz. 34, Lt. 02, en 480 mil pesos,
dos recámaras de frente 7,75 y

de fondo 20 metros con terreno.
9982666217.

VENDO TERRENO COL LOS
compadres 8 x 25 cerca de la
feria de rancho viejo 8x 25 $
90,000 inf 9982791678.

VENDO 4 HECTÁREAS frente
a la unidad de los soldados, 998
1216777.

TERRENO ÁLAMOS 2, Opor-
tunidad. 1500 M2 Con 30 de
frente. Sólo $1,100,000.00. Tel:
998 8908880.

TRASPASO DEPARTAMENTO
en cielo nuevo en 70 mil. Paga
850 mensual último nivel infor-
mación 9982666217.

TRASPASO DEPARTAMENTO
en cielo nuevo en 50 mil ultimo
nivel paga mensual 2400 mas
inf 9982666217.

INVERSIONISTA PONGA a tra-
bajar su dinero ya, todo con ga-
rantía hipotecaria. 9982791678.

VENDO CARRO VENTA de co-
mida caliente, amplio espacio
con puertas para almacenar co-
sas. Nos asociamos?. TEL.
9981278999.

SE RENTA AUTO CAMIONETA
van por día semana mes año.
La mejor tarifa. Tours terretres
o marítimos en Riviera Maya.
Cumpleaños Quinceañera  Bo-
das Paseos 9981700242. Aten-
ción  a clientes Ingles Francés
Italiano Portugués

COMPRO ROPA, JUGUETES,
REVISTAS, LIBROS, MUE-
BLES, APARATOS EN GENE-
RAL, INFORMES AL TELÉFO-
NO 984 198 3531.

BUSCO A LA SEÑORA NOR-
MA TORIZ vive en Mérida Yu-
catán asunto de mucha impor-
tancia inf 9982791678

" ALUMINIO, REPARACIÓN
DE PUERTAS corredizas, tem-
pladas, hidraulicas, mosquite-
ros, canceles, chapas, cierra-
puertas. 9982573516".

VENDO PETENTE DE CERVE-
ZAS vinos y licores  en 150 mil
pesos. 9982791678.

VENDO BOLSAS DE DAMA
de marcas finas, nuevas, her-
mosas, baratas. 9984045452.

SOLICITO DINERO A RÉDITO,
tengo propiedad en Tizimín, li-
bre de gravamen. 9982791678.

ANTONIO SAN PEDRO SAN-
TIAGO desapareció el 18 de
noviembre; salió de su casa en
una moto Yamaha modelo
2012.125, placas VSD-1Z. SI
TIENE INFORMES FAVOR DE
HABLAR AL 982 104 5505. 

REPARACIÓN DE COMPUTA-
DORAS, impresoras, recarga
de cartuchos y tóner, informes
WhatsApp 9982633902.

ALUMINIO, REPARACIÓN de
puertas corredizas, templadas,
hidráulicas, mosquiteros, can-
celes, chapas, cierrapuertas.
Rapidez. 9982573516.

TE REGRESO AL SER AMA-
DO, hechizos, encantos, te re-
tiro el mal, limpias, no sufras.
99 8939 8783.

ALUMINIO, REPARACIÓN DE
PUERTAS corredizas, templa-
das, hidráulicas, mosquiteros,
canceles, chapas, cierrapuer-
tas, rapidez. 9982573516.

PRÉSTAMOS DINERO DESDE
$100 mil pesos en adelante ga-
rantía de propiedades escritura-
das o tituladas inf 9982791678.

BUSCO CHICA PARA PLATI-
CAR y salir de la rutina. Mi nú-
mero es el 9983704896.

PROFESIONISTA BUSCA DA-
MA, señorita, guapa, para rela-
ción estable. 9981715424.

BUSCO CHICAS LIBERALES
de 18 a 27 años, para amistad
o lo que se dé, mande Whatsap
9838359646.

BUSCÓ AMISTAD, NOVIA o
relación seria, 18 a 29, atrevida
y buena onda,José Acua Lleón
Whasatpp 9838359646.

VETERINARIO A DOMICILIO,
consultas, vacunas, cirugías,
llame 9985775892. Dr. Patiño. 

SE VENDEN CACHORROS
rottweiler, aparta el tuyo.
9981256457.

VENDO HONDA PILOT 2012,
única dueña, siempre servicios
en agencia, Tel. 998 195 5207.

VENDO RENAULT DUSTER
2013, estándar, rines depor-
tivos, café, en regla, único
dueño. $170 mi l .
9988605093.

NEON 2005 ROJO AUTO-
MATICO VIDRIOS ELEC-
TRICOS A/A MOTOR AL 100
$45,000.  NEGOCIABLE
TEL. 9983179540.

HONDA ACCORD 2007, celu-
lar 998 195 5207.

CHEVY CONFORT 2008, CUA-
TRO puertas, STD, $47,000,
negociable.Cel. 9981790818.

VENDO SUBURBAN MODE-
LO .94  tel 9981959008.

VENDO NISSAN ESTAQUI-
TAS modelo 92, cama larga,
$17,000.00. Tel. 9982621553.
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MASCOTAS

 AUTOS

VARIOS

MOTOS

DEPARTAMENTOS 
EN VENTA

TRASPASOS

TERRENOS
EN VENTA

SERVICIOS

QUIERES HACER DINERO, TE RENTO
UN BONITO Y BIEN MONTADO

RESTAURANTE CON PATENTE DE
LICORES, VAJILLA, MESAS Y SILLAS DE

MADERA BIEN BARNIZADAS, TODO
IMPECABLE, ESTÁ A DOS CUADRAS

DEL IMSS DE LA 510, DONDE
TRABAJAN MIL PERSONAS 

Y DIARIO ACUDEN OTRAS MIL,
COMO MÍNIMO. MARCA EL

CELULAR 9982139939

LOCALES EN RENTA

AMISTADES 
Y RELACIONES
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MARIGUANA
Desde los 12 años son enganchados al mundo de las 
adicciones por abandono o por violencia intrafamiliar

>4

$10 PESOS


